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Los eventos que muestran la propensión 
del Estado Mexicano al fascismo no son 
pocos ni de últimas fechas.  Simplemente 
recordemos las jornadas de protesta de 
los médicos en el siglo pasado; la de 
los ferrocarrileros, la de los maestros, 
la presencia de los frentes populares 
en la década de los años 70 del siglo 
pasado; los movimientos estudiantiles 
del 68 y del 70-71, etc. La respuesta 
del Estado ha sido única: la represión 
brutal. Antes se acusaba del delito de 
disolución social, hoy de terrorismo, 
siguiendo la línea norteamericana. Pero 
a partir del gobierno de Miguel de la 
Madrid se empezó a dar un viraje de 
180 grados a la tímida política social 
del Estado de la Revolución Mexicana. 
La etapa del crecimiento sostenido del 
5%, del Estado fuerte, de la economía 
mixta, de la política del pleno empleo 
había llegado al punto de retroceso, al 
momento de volver a los tiempos atrás del 
porfirismo, al momento del surgimiento 
de las condiciones socio-económicas que 
dieron origen a la revuelta de 1910. La 
historia volteó la dirección de la flecha 
exactamente para atrás. Había que ir 
al desempleo, a la inseguridad, a la 
hipoteca del país, a la dependencia de los 
extranjeros, a la militarización de la vida 
social de los mexicanos, etc. Esa era y es 
la tarea que el capitalismo transnacional 
le asignaba y le asigna a quienes estén 
en el aparato de Estado. Y para estar 
en el Poder Ejecutivo y congraciarse 
con estas fuerzas transnacionales 
Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de 
Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, 
Vicente Fox Quezada, Felipe de Jesús 

Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto 
hicieron su tarea de desmantelamiento 
del Estado de la Revolución Mexicana y 
transnacionalizaron al Estado Mexicano, 
además de militarizar al país y desarmar 
a los mexicanos. 

 México se encuentra en una tensión 
nerviosa y política que todavía no sabemos 
a dónde nos conduzca. La inconformidad 
social se siente, se percibe a flor de piel. 
Lo preocupante es que quienes están en 
el Poder Público no se han percatado 
de ello. La multitud de marchas son la 
expresión de ese estado de descontento 
social con el Orden al cual han sometido 
al país. Si a eso se le llama proyecto 
de nación o algo parecido, pues el 
malestar social es contra ese proyecto 
de nación que tiene a más del 50% de 
los mexicanos en condiciones de pobreza 
y en el desempleo. Ese descontento, 
ese malestar sin embargo no autoriza 
de ninguna manera la represión contra 
la forma callejera de manifestarse. Las 
autoridades civiles y militares se quejan de 
que hay violencia, pero no se han puesto a 
pensar en que la violencia la ha generado 
el Estado Mexicano transnacionalizado. 
Y lejos de buscar alguna salida a la 
desesperanza de quienes no encuentran 
un empleo, de quienes no tienen que 
comer, de quienes no encuentran a sus 
familias desaparecidas, de quienes han 
perdido para siempre a algún familiar a 
consecuencia del estado de violencia 
que se vive, lejos de buscar esa salida 
se les anuncia que serán reprimidos con 
todo el poder del Estado. 

El rumbo que lleva el país se ve 
reflejado en China dónde cualquier 
inconformidad es ahogada con la fuerza de 
las armas. Seguramente el presidente está 
interesado en esos métodos represivos.  
Pero la ciudadanía todavía no se ha 
manifestado con toda su crudeza. Ha 
sido muy prudente con todo y que 
a sus marchas han infiltrado grupos 
violentos para justificar una represión 
masiva. Ante semejante situación es 
conveniente que por lo menos se explore 
la oportunidad de refundar al país, de 
crear un nuevo constituyente. Y aunque 
no se darán grandes cambios por todos 
los compromisos internacionales que se 
han generado, por lo menos flexibilizar 
la vida social y las políticas sociales del 
Estado Mexicano Transnacionalizado. 
En fin. 

Abre par de jotos
Recordando los juegos de azar, en el 

póker cerrado se dan cinco cartas y después 
de la obligada apuesta de entrada, tocaba al 
que hacía la repartición decir que se podían 
solicitar las cartas que se desecharan, siempre 
y cuando tuviera el abridor par de jotos o más 
de su valor (como par de reinas o reyes, o 
ases o cualquier tercia) así hacía su apuesta 
y pedía el mismo número de naipes tirados al 
centro de la mesa. Los jugadores simplemente 
pagaban el derecho a continuar o lanzaban las 
barajas a un costado perdiendo ese juego, y 
proseguían los apostadores siguiendo al que 
abría, o decía “paso” para dar oportunidad a 
otro o para cazarlo en caso de revire. Había 
lances en que se formaba un buen monte (o 
“bonche”) de dinero y se lo llevaba el triunfador.

 Las variantes han sido innumerables, y 
se han extendido al juego del cubilete, -que se 
practica con cinco dados que se introducen en un 
vaso de cuero o de plástico, y se lanzan después 
de batirlos, al tapete o a la mesa destapando el 
tiro y jugando con las caras superiores de los 
“huesos” o dados. Hay: “legalita”, “tiro mayor”, 
“chingona”, “todo cuenta, todo vale”, béisbol, 
“legalita contando”, “veracruzana”, “chingando 
al vecino”, “par montero”, “montero al as”, y 
un montón de maneras de perder el tiempo y 
el dinero.

 En todos estos entretenimientos muy 
comunes en las cantinas y ferias de pueblo, así 
como en los hogares de algunos ciudadanos 
afectos a esta forma de pasar el tiempo, por lo 
regular se combinan con la ingestión de bebidas 
embriagantes y teniendo lógicamente como 
resultado, las “alegatos” y pleitos causados por 
las chapucerías que los malandrines cometen 
con el afán de despelucar a los “ingenuos” que 
creen en la suerte… Como en el jueguito de las 
tres cáscaras de nuez y la bolita que gracias a 
la destreza del jugador para vertiginosamente 
de una a otra hasta que al final pregunta: 
¿dónde quedó la bolita? (Y la bolita está entre 
los dedos del mañoso burlador que hace creer 
que está debajo de determinada cáscara, así 
que al señalarla con seguridad de haber visto 
la bolita, pierde cuando aquel le demuestra 
que estaba en la que él la deposita (la mano 
es más rápida que la vista).

 Nosotros aprendimos al “burro 
castigado”, al “chinazo”, a “los pares” y a 
otros juegos más decentillos y caseros ciento 
por ciento…

En Santiago Ixcuintla, cuando las fiestas 
del Señor de la Ascensión se celebraban en 
la Plaza Hidalgo, frente a la Presidencia, se 
instalaban estos desplumaderos por el lado 
de la calle 20 de Noviembre y había mesas 
de póker, de ruleta de mesa y de rifle de 
copitas, y ahí fue donde conocimos a los 

grandes tahúres, talladores profesionales de 
baraja, galleros y demás timadores “de peso 
completo”, que dejaban en la calle a muchos 
ricos comerciantes, ganaderos, agricultores 
y pescadores que gustaban de asistir a estos 
eventos con el ánimo de divertirse, echarse 
unas cervezas o unas copas, y lógicamente 
perder sus centavitos (que muchas de las 
veces eran grandes fortunas).

Después pasaron a la playa del río, luego 
a la Casa Maus, después por el rumbo de 
“La Cabaña”, donde fuimos testigos del 
despelucadero de muchos paisanos, en su 
loco afán de “ganarle a la casa”.

Y entre brindis y apuestas, meseras y 
cantadoras, de repente éstos veían que se 
esfumaba el capital que llevaban y tenían que 
retirarse o pedir prestado a los que –también 
mañosamente- salían de por ahí alrededor y “a 
la palabra” los refaccionaban, como se estilaba 
en aquellos tiempos de caballeros y que era 
lo más sagrado para los hombres de la época.

Ahí vimos jugar al rentoy, conquián, brisca, 
paco y muchos juegos que se realizaban junto 
con el de los dados que era “el hueso”, teniendo 
bastante clientela y muy variada, no se diga 
las mesas de ruleta y las de los albures, sin 
descartar las de los puestos de bebidas de 
contenido alcohólico, las pistas de baile y 
cantada… Aquello eran amanecidas, para 
después de una buena descansada, 
vuelta al barullo… aunque había 
apostadores que se pasaban las 
horas detrás de la baraja sin pegar 
los ojos… Y no había excusados 
portátiles…

Hoy los tiempos han cambiado, 
ya se han suprimido en algunos 
lugares, hasta los palenques y las 
carreras de caballos, ahora ya no 
hay juegos de “abre par de jotos”, 
hoy se abre en persona con par 
de lilos que hasta se matrimonian 
y se confunden con parejas de 
manfloras que también ya están 
permitidas por la ley… Control… 
Señores… Control… Nada más falta 
que permitan que nos gobiernen… 
o ¿ya se puede?

311 145 18-81        

FASCISMO PURO
Por Octavio Camelo RomeroLíneas Por: José 

Ma. Narváez 
Ramírez.Líneas

DICE MURILLO KARAM 
QUE NO TIENE PLANEADO 

RENUNCIAR A LA PG.R.
- - - - - - -

Él no planea renunciar;
y lo dice sin saberlo
que a lo mejor por "allá",
tienen planeado correrlo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Por Pedro González y 
David Ávila Navejar

Tepic, Nayarit.- Los afectados 
del Ejido Heriberto Casas, que 
son según el padrón actualizado, 
cien ejidatarios y vienen afirmando 
de manera contundente que las 
dos bodegas ubicadas por la 
Avenida Victoria, entre las calles 
Ejido y Construcción, no fueron 
vendidas en los siete millones 
de pesos que aseguran los 
integrantes del comisariado; como 
lo son Rafael Mendoza Panduro 
(Presidente), Gregorio Miranda 
Navarrete (Secretario), y Jesús 
Zaragoza Días (Tesorero), así como 
Carlos Contreras García (Jefe de 
Vigilancia), pues se comprobó que 
el monto recibido fue del orden de 
los más de SETENTA MILLONES 
DE PESOS, de los cuales el 
corrupto y cínico Panduro se está 
ROBANDO más de CUARENTA 
MILLONES DE PESOS.

Los campesinos entrevistados 
nos dijeron que el tipo de marras, 
Mendoza Panduro, recibió la 
cantidad de 350 MIL PESOS, 
como anticipo a los derechos de 
vía, por afectación de la carretera 
que se está construyendo en el 
periférico norte, cerca del balneario 
“Agua Caliente”, y este dinero no 
lo ha reportado a los ejidatarios, 
a quienes jamás se les tomó en 

cuenta para nada. También se 
subrayó que el tal Panduro tiene 
un cómplice, otro sinvergüenza, 
como lo es el abogangster, primo 
suyo, Maximino Mendoza Díaz. 
Estos pillos de más de siete suelas, 
vaquetones descarados, ostentan 
cada uno una mansión, ubicada 
a la entrada del citado balneario, 
con canchas de frontenis –Rancho 
Los Mendoza-, rodeadas de mallas 
protectoras; todo con dinero de 
estos ejidatarios víctimas de los 
latrocinios de estas lacras sociales.

Como ya se enfatizó, aunemos 
a esto que los programas federales 
que vienen para beneficio del 
campesinado a nivel nacional, 
son manipulados y aprovechados 
únicamente por esa runfla de 

parásitos y sus familias.

Panduro, según los ejidatarios, 
ha entregado tres millones de 
pesos en dos partes; de a millón 
y medio cada uno, al tal licenciado 
Maximino Mendoza Díaz, el cual 
no reportó recibo de honorarios 
alguno, esto en relación a un 
hecho que enseguida relatamos. 
Resulta que hace dos años, las 
autoridades quisieron quitarles 
el campo de futbol alegando 
la necesidad de construir una 
obra social, cosa que era una 
mentira, una falacia, ya que el 
municipio y otras autoridades 
tenían planeado vender el terreno 
a particulares, negociación que 
se impidió tajantemente en el año 
2005; se puso una demanda por 
nueve millones de pesos en contra 
de Rafael Mendoza Panduro, pero 
jamás prosperó (circunstancia 
que ahora la sospecha de que si 
verdad que goza de impunidad 
ante el gobierno actual). Hoy, en 
este 2014, se vuelve a insistir en 
otra demanda, ahora por siete 
millones de pesos, por la supuesta 
venta de las bodegas de Victoria 
y Construcción, y lo mismo, nada 
positivo…

Los ejidatarios no alcanzan 
a comprender el por que Hilaria 
Domínguez, Delegada de la 
Procuraduría Agraria, sabiendo 

* Rafael Mendoza Panduro y Maximino Mendoza Díaz se llevan 
dinero, más de 70 millones de pesos que les pertenecen a los 
ejidatarios, por la venta de dos bodegas ubicadas en la calle 

Victoria, en Construcción y Ejido.

Exigen justicia a la Fiscalía 
y a la Procuraduría Agraria 

el Ejido Heriberto Casas

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

De acuerdo a lo tratado en 
una Asamblea de Consejo Político 
Nacional, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), reiterará y 
garantizará  que los candidatos 
a Diputados Federales no estén 
coludidos al narcotráfico, esto, con el 
objetivo de tener un estricto cuidado 
respecto a la situación por la que 
pasa el país y evitar problemas con 
la selección de sus aspirantes, así 
lo señaló la Diputada local, Sofía 
Bautista Zambrano.

“Nos preparamos bajo a cuerdos el 
cuidado de la selección de nuestros 
candidatos, que sean candidatos 
con capacidades, con solvencia 
garantizada, la situación no es para 
menos de que se tenga un cuidado 
estricto con la selección de los 
candidatos.“

La legisladora, asumió que ante 
esto el partido está listo para llevar 
a cabo una elección limpia en 
el entorno nacional  y aquí en el 
estado de Nayarit, puntualizando 
que de entrada el partido siempre 
ha solicitado a sus candidatos no 
tener antecedentes penales ninguna 
o alguna otra anomalía que afecte 
directamente sus aspiraciones.

En ese mismo tema destacó 
la participación de mujeres en las 
elecciones respecto al tema de paridad 
de genero, resaltado su inclusión 

en las cuestiones político electoral, 
manifestando que sin duda alguna 
hay capacidad y mujeres preparadas 
para asumir alguna candidatura en 
caso de que se vallan presentando 
por solicitud.

“El tema de los reglamentos 
de acuerdo al proceso en 150 
distritos federales corresponden a 
candidatas  mujeres, nosotros nos 
preparamos, mujeres capases hay 
en Nayarit, capacidad prevalece en 
cada proceso i bueno no dudo que 
se vallan presentando.“

Por su parte, comentó que Red 
Jóvenes por México sigue trabajando 
en el impulso de nuevos movimientos, 
uno de ellos denominado “exprésate“ 
que da apertura al apoyo a jóvenes 
que se dedican a poner en marcha sus 
habilidades a través de expresiones 
culturales, misma que han permitido 
incrementar el numero de integrantes 
a esta Red.

“Fuera” diputados narcos 
y corruptos: Sofía Bautista  
•	 La	diputada,	Sofía	Bautista	destacó	la	

participación de mujeres en las elecciones 
federales, dijo que en la cámara baja habrá por 

lo menos 150 diputadas federales. 

de la denuncia en contra de la 
mesa directiva del Comisariado 
Ejidal “Heriberto Casas” no hayan 
procedido a actuar en el marco 
de Derecho y la Ley, entonces 
se pregunta sin descanso ¿para 
que sirve tener autoridades si no 
actúan como debe de ser?

A todo esto agréguese que 
estos pillos corruptos ya se van a 
mediados del próximo diciembre, 
pues termina su gestión de rapiña. 
Mendoza Panduro ya se ha 
reelegido CINCO VECES y ha 
hecho su gran fortuna a base de 
trácalas, el Ejido Heriberto Casas 
su territorio colinda con El Rodeo, 
con Bellavista, con Francisco I. 

Madero y con el Ejido Los Fresnos.

Los ejidatarios tienen en proyecto 
hacer una zona turística allí en el 
balneario “Agua Caliente”, pero 
no han tenido dinero para ello; 
se ubica yendo para Bellavista, 
delante de la colonia La Taberna.

Señalan los quejosos que 
Rafael Panduro Mendoza, nunca 
está en sus oficinas y si acaso 
llega a ir es solo dos horas, de 
4 a 6 de la tarde, y es que tiene 
otra chambita, que es la de Jefe 
de Zona Escolar de la Secretaría 
de Educación Pública.

Seguiremos informando.

Estas son las bodegas (ubicadas en calle Victoria y 
Ejido) que vendió Rafael Mendoza Panduro (actual 
presidente del Comisariado Ejidal Heriberto Casas)   

en más de 70 millones de pesos.
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40 años por desaparición 
forzada, deben refundirse en 
la cárcel: Jaime Cervantes

Presupuesto para seguridad del próximo 
año deberá incrementarse: Pepe Espinosa 

Por: Bertha Alvarez

El magistrado, Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar, declara que en 
los últimas años se ha visto un 
descenso del 50 por ciento de 
apelaciones en segunda instancia 
en lo que respecta a juicios 
familiares, el comportamiento 
indica que los descensos en 
los juzgados se debe a que 
las partes en conflicto llegan a 
tener acuerdo favorables que 
ya no hay necesidad de agotar 
la segunda instancia.

Para el caso de los juicios 
penales, declara que los 
comportamientos son inversos, 
ya que las apelaciones penales 
en segunda instancia ocupan 
el primer lugar debido a que 
el Ministerio Público o los 

sentenciados apelan en lo que 
podría llamarse su segunda vuelta 
porque no quedaron conformes 
con la condena y más cuando 
los indiciados se les imposibilita 
adquirir beneficios de libertad.

El magistrado integrante de 
la Comisión de Transparencia 
del Consejo de la Judicatura, 
manifiesta que anteriormente 
los juicios mercantiles también 
cargaban los asuntos que tenía 
que resolverse por el Tribunal 
Superior de Justicia, solo que 
con las reformas al Código de 
Comercio,  únicamente pueden 
apelar aquellos casos en que las 
sumas en cuestión superen los 
400 mil pesos.

Indicó que en las apelaciones 
se dan más los casos de revisión 
de expedientes por los delitos 

de robo calificado, daño en 
propiedad ajena, homicidios, 
asaltos e incluso llegan a apelar 
hasta secuestradores.

Finaliza informando que hasta 
el tercer trienio se llevaban 900 
apelaciones por sentencias 
definitivas una estadística de 100 
por mes y tres por día en el tema 
de la revisión de expedientes 
llegan a conceder amparos hasta 
a secuestradores “todo mundo 
tiene derecho a apelar, y si hay 
apelaciones de secuestros, robos, 
asaltos, homicidios, es normal”.

Por Edmundo Virgen

Los hechos violentos que se 
registran en otras entidades del 
país a nadie convienen, porque 
se afectan las actividades 
productivas y se entorpece 
el desarrollo del país, así lo 
expresó el Secretario General 
de Gobierno, el licenciado José 
Espinosa Vargas.

 Al abundar sobre este tema 
aseguró, que aún cuando ningún 
estado está exento de que 
ocurran este tipo disturbios, 

en lo que respecta a Nayarit 
se está haciendo lo propio 
para evitarlos, todo ello con 
mucho trabajo e inteligencia, 
procurando que prevalezca 
la tranquilidad y la calma 
que al gobierno del estado le 
ha costado mucho esfuerzo 
mantener desde el inicio de la 
presente administración estatal.

Por este motivo, señaló el 
entrevistado, es que el gobierno 
del estado tiene contemplado 
que se destinen para el próximo 
año 2015 dentro del presupuesto 
de egresos para seguridad 
mayores recursos, porque el 
modelo que se tiene establecido 
en esta materia está dando 
muy buenos resultados y 
definitivamente vale la pena 
mantenerlo, para beneficio de 
todas las familias que habitan en 
cada rincón del estado, ya que 
incluso, en el ámbito nacional 
las estrategias de seguridad que 
se aplican en Nayarit han sido 
ejemplo para otros estados por 
los excelentes resultados que 

se han obtenido en el combate 
a la delincuencia, indico.

Solo así, añadió, es como 
se puede seguir manteniendo 
la tranquilidad que exige la 
población, y de esta forma 
las familias puedan seguir 
disfrutando de un estado y de 
una ciudad segura y tranquila, 
para que los jóvenes salgan a 
divertirse y la economía siga 
manteniendo ese dinamismo 
que solo se puede dar en 
un estado donde impere la 
calma, es por eso que el 
presupuesto para seguridad 
debe de incrementarse, remarco 
el funcionario estatal.

Por último, José Espinosa 
Vargas manifestó, que el 
gobierno del estado al llegar 
a mitad del camino  seguirá 
trabajando para llevar más obra 
pública a todos los municipios, 
así como el seguir impulsando 
la generación de empleos que 
demanda la población y los 
jóvenes que egresan de las 
universidades, acotó.

Por: Bertha Alvarez 

El diputado por el Partido del 
Trabajo, (PT), Jaime Cervantes 
Rivera, presentará una iniciativa 
que busca reformar el Código 
Penal que permita agravar 
sanciones penales para quienes 
cometan el delito de desaparición 
forzada hasta con 40 años de 
condena.

El legislador dijo que la 
desaparición forzada es un 
flagelo que vulnera los principios 
fundamentales de los derechos 
humanos y a pesar de que 
representa una de las violaciones 
más graves hayestados donde 
no se imponen castigos por 
este delito.

“Que quede tipificado en 
el Código penal del Estado el 
delito de desaparición forzada 
que se suban penalidades para 
romper con la tentación para que 
algún ciudadano, miembro de 
las corporaciones policiacas o 
militares se atrevan a cometer 
ese gran delito en contra de las 
personas” 

Cervantes Rivera sostuvo 
que la desaparición de los 43 
normalistas deja una marca 
honda al país que no se debe 
permitir que se actué con tanta 
impunidad ante hechos que 
conmocionaron no solo a una 
nación sino al mundo entero.

Declara que en Nayarit no 
existe tal penalización y que 
estos delitos coludidos con la 
delincuencia organizada incluso 
que la sanción se extienda a 
las corporaciones policiales 
o militarizadas para  castigar 
con penas severas a quienes 
se atrevan a cometerlo,  por 
tal motivo refirió que en 22 
entidades federativas han 
tipificado la desaparición forzada 
de personas, de las cuales 20 lo 
han hecho en sus respectivos 
Códigos y Leyes Penales, uno 
de estos Guerrero, estado en 
cuestión que han emitido leyes 
para prevenirla y erradicarla. 

Sin embargo, Baja California 
Sur, Estado de México, Morelos, 
Querétaro, Tabasco, Tamaulipas, 
Nayarit, Veracruz, entre otros 
no han tipificado dicho delito 
aun cuando en aluno de estos 
estados presentan altos índices 
delincuenciales.

Secuestradores buscan 
amparo con jueces penales

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Tortura, un caso que debe 
investigarse: Juzgado de Distrito

Por ineficiencia de ayuntamientos no se 
previene el dengue: Benigno Ramírez

* El caso Raúl Zamudio echó abajo varias diligencias por las que 
se dictó auto de formal prisión en su contra; ya se dio vista al 

Ministerio Público Federal para que investigue si hubo o no tortura.

Por Oscar Verdín Camacho 

El 24 de abril del 2012, en una 
declaración ministerial referente a 
un asalto y robo de un camión que 
transportaba equipo de sonido que 
amenizó en una fiesta en Navarrete, 
municipio de San Blas, uno de los 
trabajadores agraviados no identificó 
a alguno de los delincuentes e incluso 
mencionó la oscuridad puesto que 
era de madrugada. 

Pero en una ampliación de 
declaración el nueve de agosto del 
2013, el mismo testigo señaló a Raúl 
Zamudio Ramírez como uno de los 
participantes, quien en la citada fecha 
ya estaba detenido. 

Lo anterior motivó que el juez 
Primero de Distrito en Materia Penal 
en Nayarit, Cuauhtémoc Escobar 
González asentara lo siguiente en el 
número de amparo 235/2014:

“Nótese que ambas declaraciones 
coinciden en distintos puntos, tales 
como lo relativo al asalto y robo en 

despoblado y que el mismo se llevó a 
cabo mediante el uso de la violencia, 
e incluso fueron intimidados al menos 
por cuatro personas con arma de 
fuego; pero lo que no coincide es 
el hecho de que el deponente, en 
su primera declaración no haya 
aportado datos que externó en su 
segunda declaración, como lo es 
que vio al menos el rostro de uno 
de los sujetos activos, lo que genera 
la inverosimilitud de ésta, habida 
cuenta que resulta inexplicable que 
en la primera declaración no haya 
señalado al quejoso.

“Más aún, según la mecánica en 
que se desarrolló su declaración, 
quien esto resuelve advierte que 
fue inducida, lo que indudablemente 
vulnera el principio de presunción de 
inocencia del impetrante del amparo, 
dado que indebidamente el agente del 
Ministerio Público lo condujo hasta la 
cámara de identificación hasta donde 
estaba el inculpado aquí agraviado, 
y a partir de ese momento es que lo 
reconoció como una de las personas 

que participaron en el hecho criminal, 
inclusive el propio testigo relató que 
cuando llegó a la fiscalía a declarar, 
le informaron que ya habían detenido 
a la persona relacionada con el robo 
del camión”.

Para el Juzgado de Distrito, la 
detención de Zamudio Ramírez por 
parte de policías estatales fue ilegal 
puesto que no se produjo en flagrancia, 
ni con orden de aprehensión o a 
través de un mandamiento ministerial 
que justificara la urgencia, por lo 
que restó valor a lo asentado en el 
respectivo informe de policía, en que 
Zamudio aceptaría su participación 
en el atraco.

“En las condiciones hasta aquí 
apuntadas, es inconcuso que la 
resolución de plazo constitucional 
reclamada transgredió el derecho 
fundamental del impetrante a un debido 
proceso, pues se sustentó toralmente 
en probanzas ilícitas, como son la 
declaración ministerial del quejoso, 
que se valoró como confesión y el 
oficio suscrito por los elementos de 
la Agencia Estatal de Investigación, 

que fueron obtenidas al margen de 
las exigencias constitucionales y 
legales”, apunta el resolutivo federal, 
proporcionado por el abogado defensor 
Noel Corona Sandoval.

Según el juez federal Cuauhtémoc 
Escobar, el Juzgado Mixto de Villa 
Hidalgo, al dictar el auto de formal 
prisión “infringió la presunción de 
inocencia como regla probatoria”, 
puesto que tomó como base la 
ampliación de declaración del testigo. 
Además, se explica en el amparo, el 
informe de la policía revela que ya se 
tenía la sospecha de Raúl Zamudio, 
“lo que hace suponer que con todos 
estos datos, era lógico que el testigo 
iba a señalar al impetrante como 
presunto responsable de los delitos 
que se le atribuyen”.

Escobar González detalló también 
la obligación del Juzgado de Villa 
Hidalgo para ordenar una investigación 
respecto a si la confesión de Raúl 
Zamudio fue obtenida o no como 
consecuencia de actos de tortura, tal 

y como lo denunció posteriormente.
Con todo ello, a principios de 

octubre pasado el Juzgado de Distrito 
concedió amparo a Zamudio para 
que el juez de Villa Hidalgo Guillermo 
Agustín Romero Ríos dictara nueva 
resolución, pero sin tomar en cuenta la 
declaración del detenido, la ampliación 
de declaración del testigo y el informe 
de la policía.

Así, en el nuevo fallo se dictó auto 
de libertad a favor de Zamudio y se dio 
vista “al agente del Ministerio Público 
Federal, de posibles actos de tortura 
en contra del quejoso Raúl Zamudio 
Ramírez, e inicie la averiguación 
previa correspondiente”…

Vecino de Santiago Ixcuintla, Raúl 
Zamudio, de 37 años, fue liberado de 
la penal de Tepic, pero inmediatamente 
se le trasladó a Sinaloa por la vigencia 
de una orden de aprehensión dictada 
por el Juzgado Mixto de Escuinapa, 
por los delitos de robo de vehículo 
y robo, según precisó la Fiscalía 
General del Estado.

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

El presidente de la Comisión 
de Salud en el Congreso 
del Estado local Benigno 
Ramírez Espinoza, señaló 
que ante la ineficiencia de los 
Ayuntamientos al actuar en 
problemáticas relacionadas con 
cuestiones de salud, presentará 

iniciativa antes de concluir el 
año que permita involucrar 
a los municipios en el tema 
de la especialización para la 
prevención del dengue.

Conocedor del tema, Ramírez 
Espinoza, quien antes de ser 
legislador se desempeño en 
el sector salud, relevó que 
los esfuerzos que hace la 
institución médica no son 

replicados en muchos de los 
ayuntamientos porque a sus 
alcaldes “les vale” velar por 
sus gobernados en el tema 
sanitario.

“Hay presidentes que trabajan 
muy bien, pro hay veces que 
no les importa eso y lo que 
queremos es que les importe, 
que su hijo, sus sobrinos sus 
hermanos pueden tener ese 
problema hay municipios que 
son endémicos en dengue y los 
Ayuntamientos están pasivos”. 

Esta iniciativa, pretende 
que los Ayuntamientos se 
inmiscuyan en especialización 
para la prevención del dengue, 

asumiendo el compromiso 
y responsabilidad que les 
compete con el afán de no 
buscar culpables al momento 
de presentar este tipo de 
situaciones, entendiendo que el 
trabajo tiene que ser de todos 
y no solo del sector salud.

Benigno Ramírez, mencionó 
que el objetivo es comenzar a 
trabajar desde enero mediante 
campañas de especialización, 
en los que participarían padres 
de familia y autoridades 
municipales, teniendo acceso 
a casa cerrada, lotes baldíos, 
para controlar esa transmisión.

“Eso tenemos en mente, 

transmisiónprimaria se da en 
una casa, en una comunidad, en 
un municipio, por eso debemos 
participar todos.“

L a  p r o p u e s t a  s e r í a 
presentada antes de concluir 
este año, todo depende del 
análisis y las estrategias que 
vayan a implementarse en esta 
campaña de especialización,  
así mismo los acuerdos que 
tienen que ver con la parte 
involucrada que son los padres 
de familia y el sector salud. 

“Es un trabajo que se está 
haciendo, queremos darle un 
marco legal, más adelante 
vamos a darle formalidad.“
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Nayarit impulsa a grandes artistas y creadores 
con el festival Amado Nervo: Roberto Sandoval 

Este fin de semana el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró el Festival 
Cultural Amado Nervo 2014, en cuyo 
marco entregó la rehabilitación del 
teatro Miguel Alemán, además de la 
medalla al Mérito Artístico al actor 

y poeta nayarita Joaquín Cosío y el 
Premio Nacional de Poesía 2014 a 
Iván de León Santiago.

En su mensaje inaugural el 
mandatario estatal comentó: “El 
festival Amado servirá siempre para 

cultivar esa gran unidad y paz social 
que tanto queremos y debemos 
de cuidar, hoy hacemos de este 
festival una actividad digna para 
que nuestros hijos, nuestros nietos, 
vecinos, sobrinos, para que nuestras 
familias estén durante el festival 

disfrutando de todas y cada una de 
las disciplinas artísticas; hacemos 
historia en el presente y seguro que 
sí vamos por más”.

En este evento que tuvo como sede 
las nuevas instalaciones del teatro 

Miguel Alemán, en las 
que el Gobierno de la 
Gente invirtió 1 millón 
800 mil pesos; ahí el 
mandatario nayarita 
entregó, además, los 
seis Premios Estatales 
de Artes Visuales 2014 
a: Al fonso Alfredo 
Sangüesa, Hermes 
Gamaliel Rodríguez 
Mejía, Aidé Alhelí Partida 
Sandoval y a Yoshimar 
Tello Delgado.

Informó que hasta 
el 30 de noviembre, 
Nayarit vivirá el mejor 
festival cultural de la 
historia, el cual llegará, 
en esta edición, a 
todos los r incones 
del estado, y contará 
con la participación de 
ocho países invitados 
así como 345 artistas 
provenientes de nueve 
estados de la República 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de 
la Cámara de Diputados y 
coordinador de los legisladores 
de la bancada priista, Jorge 
Humberto Segura López, 
manifestó en entrevista, que 
los integrantes de la XXXI 
Legislatura Local, están 
analizando con anticipación 
las preguntas que le harán a los 
funcionarios que comparecerán 
en el Congreso del Estado en lo 
referente al Tercer Informe del 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda.

Indicando el líder de los 
legisladores, que el pasado día 
miércoles fue el último día para 
la entrega de las preguntas que 
se les hará a los funcionarios 
de gobierno del estado, ya 
que se estuvieron depurando 
muchas de ellas que fueron 
varias veces repetidas y lo 

Mexicana, generando 278 horas de 
cultura, espectáculos, talleres de 
escritura, pintura, fotografía, literatura, 
cine, entre otras actividades culturales 
y artísticas.

 Durante la entrega de la medalla 
al Joaquín Cosío el jefe del Ejecutivo 
hizo una invitación a los nayaritas a 
disfrutar de la máxima fiesta cultural en 
la entidad, “Así como Joaquín Cosío 
queremos que muchos nayaritas logren 
avanzar y alzar la voz para la paz y la 
tranquilidad, nunca para la violencia 
porque Nayarit es más grande que 
sus problemas; felicidades por este 
festival Amado Nervo, el 2014 tiene 
que ser una muestra para poder 
mejorar el tejido social, y Nayarit tiene 
que ser -como en otros temas- punta 
de lanza para poder construir lo más 
importante que es nuestra libertad”.

Por su parte el homenajeado 
agradeció al Gobierno del Estado por el 
premio otorgado, “Sólo tengo palabras 
de agradecimiento, primero que nada 
agradecer al Gobierno de Nayarit, al 
Consejo Estatal de la Cultura y las 
Artes, a todas aquellas instituciones 
que tuvieron que ver con la decisión 
de entregarme este reconocimiento, 
seguramente inmerecido, me emociona 
profundamente recibirlo porque es 
aquí donde nací y es aquí donde 
crecí, por eso Tepic significa mi vida, 
mi primera nostalgia”.

Este festival contará con la 
presentación del reconocido trovador 
Alejandro Filio y del concierto de Saúl 
Hernández en el Auditorio de la Gente.

Se están analizando las preguntas para los funcionarios 
estatales sobre la administración actual: Segura López 

que se pretende, dijo,- es que 
todo sea ágil y rápido, por lo 
que mañana martes estaremos 
haciendo entrega de todos los 
cuestionamientos que se les 
hará entrega a cada uno de 
ellos en su visita al Congreso 
del Estado.

“Para el día de mañana 

martes, en la junta previa de 
la Comisión de Gobierno y 
Asuntos Constitucionales, 
estaremos haciendo entrega 
de todas las preguntas que 
hayan formulado todas las 
fracciones parlamentarias, 
y ya después de eso se les 
hará llegar las preguntas por 

escrito a los funcionarios del 
gabinete, por si  se requiere 
hagan su presencia en la sede 
del Poder Legislativo”, apuntó.

S e g u r a  L ó p e z , 
anticipadamente les sugirió a 
sus compañeros de bancada, la 
presentación de las preguntas 

que les plantearán a los 
funcionarios del gabinete 
estatal, que probablemente 
comparezcan en la sede del 
Poder Legislativo, y les puso 
de plazo para que el día de 
mañana martes ya las tengan 
hechas y no hay limite de ellas.

Por último, el Presidente 
de Congreso del Estado, 
Jorge H. Segura López indicó, 
que el próximo día 17 de 
diciembre culmina el periodo 
ordinario, tiempo suficiente 
para tener la participación 
de cuestionar a todos los 
funcionarios estatales de esta 
administración, los cuales 
si se requiere tendrán que 
comparecer ante los integrantes 
de la XXXI Legislatura Local. 
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PAN exigirá por oficio comparecencia 
de funcionarios: Ramón Cambero

7

Por: 
Carlos 
Rentería 

Los Coras de 
Tepic empataron 
en  casa  an te 
A l tami ra  en  la 
“Vuelta” de la Semifinal 
del Ascenso MX Apertura 2014. 
Sin embargo, los dirigidos por Joel 
Sánchez avanzaron por el marcador global 
a la gran final.

Víctor Aquino le dio vida a Altamira 
con un golazo, el ariete anotó con un 
cabezazo tras un servicio a segundo palo. 

Por: MARIO LUNA

El presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional 
y diputado local, José Ramón 
Cambero Pérez, adelantó que será 
en la sesión ordinaria del Congreso 
el día de mañana, cuando en tribuna, 
esté realizando una vez de  manera 
verbal y al mismo tiempo por oficio, 
la exigencia de que los funcionarios 
estatales comparezcan, para dar 
explicaciones a detalle de lo que 
se mencionó en el tercer informe 
de gobierno.

Aunque dijo que es muy posible 
que a ningún funcionario le den 
permiso para comparecer ante los 
diputados, los diputados del PAN 
estarán en la postura inamovible de 
que tengan que comparecer, ya que 

estima que existen inconsistencias 
que deben ser aclaradas por los 
titulares.

Añadió que se debe de tener el 
ánimo de la cercanía entre el Poder 
Ejecutivo con el Legislativo, para 
que se den las condiciones de que 
algunas oficinas, o secretarias, 
habrán sus puertas, ya que dijo 
que a muchos de ellos no se 
les encuentra por ningún lado y 
cuando se les encuentran, se dicen 

El testarazo fue cruzado y con suficiente 
altura como para vencer al arquero Marín. 
A los tamaulipecos les faltaba uno para 
avanzar porque aunque estaba empatada 
la serie a dos tantos, Coras tenía dos goles 
de visita. Era el minuto 30.

Antes de terminar el primer tiempo, al 
minuto 42, Coras empató el juego en su 

estadio con una gran definición de Michael 
Pérez que picó la bola encima del portero 
Austin Guerrero. Retomaron también la 
ventaja en la serie 3-2.

Los nayaritas manejaron el juego y 
se blindaron ante los ataques de los 
tamaulipecos que buscaron dar vuelta.

Coras Tepic se enfrentará al Necaxa 
en la final del Ascenso MX Apertura 2014. 
Este lunes se dará a conocer los horarios 
y fechas oficiales de los partidos por el 
título. La venta de boletos para el juego de 
“Vuelta” se dará a conocer en estos días, 
así como los precios y promociones para 
los aficionados.

ocupados o sencillamente no los 
atienden para hacer la gestión 
social para apoyar a la gente.

Dijo que sería un ejercicio 
sano el que los funcionarios 
comparezcan, ya que aseguró que 
este encuentro no se hace con la 
intención de agredir o denostar, 
sino al contrario, se quiere para 
coadyuvar al mejoramiento de la 
función de cada una de las áreas 
y de esta manera poder estar en 
condiciones de beneficiar al pueblo 
en lo general.

Ramón Cambero Pérez, subrayó 
que los distintos funcionarios tienen 

una obligación con el pueblo, que 
es el de atenderlos y cumplir con 
sus responsabilidades, por lo que 
el temor que se tiene y que es el 
motivo por el que no se quiere que 
comparezcan ante los diputados es 
que se conozca por ellos mismos 
que no están cumpliendo con 
sus responsabilidades, por ello 
el mandatario estatal deberá de 
dejarlos que se defiendan ellos 
mismos, porque ya están muy 
creciditos.

Asimismo, dijo que los diputados 
del PRI, se olvidan de sus funciones 
y obligaciones que tienen con 

el pueblo, para convertirse en 
defensores o guaruras de los 
funcionarios, y enemigos del pueblo, 
porque les interesa más que no 
se permita que comparezcan que 
el estar a favor de la exigencia 
popular de que lo hagan, por 
ello se pudiera asegurar que los 
diputados priistas, están mostrando 
incapacidad y serviles al ejecutivo.

Sin duda alguna los diputados 
priistas están asumiendo el papel 
de cariñosos gatitos, todo para 
que les den sus whiskas y estén 
gorditos, concluyó diciendo Ramón 
Cambero Pérez.

Parte del equipo Cora festejo el primer Gooool anotado 
en el Coloso de Camichin de la capital Nayarita.

El	Director	Técnico	Joel	“Tiburón”		Sánchez	
siempre se mantuvo sonriente, pero en ratos 

tenía una mirada llena de preocupación.

Excelentes	jugadas	sostuvieron	Los	Coras	
de Tepic durante el primer tiempo de este 

encuentro.

*Ganando por 3 a 2 en el marcador global, los Coras FC están en la gran final

Los	Coras	de	Tepic	se	tomaron	la	respectiva	
fotografía previo al encuentro contra Altamira.

Coras a la final contra el Necaxa en la liga de Ascenso  
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Mujeres y Niñas libres de Violencia

1,615 tepicenses conforman la 
clase 1996 anticipados y remisos

Tepic, Nayarit.- La mañana de 
este domingo, el presidente de 
Tepic, el doctor Polo Domínguez, 
encabezó el sorteo del Servicio 
Militar Nacional clase 1996, 

anticipados y remisos, en el 
Lienzo Charro de la Loma, 
donde participaron más de 
1,500 jóvenes.

Acompañado de autoridades 

munic ipa les y  mi l i tares, 
Domínguez González señaló: 
“A nombre del XL Ayuntamiento 
les damos la más cordial de la 
bienvenida como parte de la 

Por: Lorena Meza 
Reyes.

México un país donde 
la violencia contra las 
mujeres y las niñas es el 
pan nuestro de cada día, se 
ve obligado a implementar 
políticas públicas para 
resolver este problema de antaño, del cual 
no se hablaba pues la educación dada con 
anterioridad, al interior de las familias era la 
del aguante. Hoy con el empoderamiento de 
las mujeres, se pone de manifiesto que deja 
de ser un problema privado y se convierte en 
público.

Las manifestaciones  de violencia contra las 
mujeres y las niñas en lo privado y en lo  público, 
se han registrado desde los años noventa. 
Sin embargo, fue hasta el 2003, cuando se 
realizaron las primeras encuestas nacionales 
en materia de violencia contra las mujeres, tales 
como la Encuesta Nacional sobre la Dinámica 
de las Relaciones en los Hogares (ENDIREH 
2003), que  realizó el Instituto Nacional de las 
Mujeres con el Instituto Nacional de Estadísticas 
y Geografía (INEGI), y la Encuesta Nacional 
sobre Violencia contra las Mujeres 2003 
(ENVIM 2003) de la Secretaría de Salud y el 
Instituto Nacional de Salud  Pública. Aunque 
tienen metodologías distintas, en el caso de 
la violencia física de pareja, la prevalencia 
fue similar: 9.3 en la  ENDIREH 2003 y 9.8 
en la ENVIM 2003. Estas encuestas pusieron 
de manifiesto que la violencia contra las 

mujeres no era un fenómeno 
aislado, sino que afectaba 
a un importante número 
de mujeres, con lo cual se 
dejó de ver el problema 
de carácter privado y se 
reconoció como un problema  
público, formando parte de 
la agenda gubernamental.

De acuerdo con la última encuesta del INEGI, 
62.7% de las mujeres de 15 años o más han 
padecido, al menos, un incidente de violencia 
en cualquier  ámbito y momento de su vida.

Los actos de violencia en contra de las 
mujeres son ejercidos por diversos sujetos con 
quienes las mujeres establecen relaciones, 
desde los más cercanos como la pareja y 
familiares, personas no tan cercanas como 
directivos o compañeros de trabajo, autoridades 
y personal de centro o instituciones educativas, 
hasta desconocidos.

Este clima de violencia no sólo ha generado 
señalamientos  por parte de organismos 
internacionales, sino que casos particulares 
han llegado a la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos (Corte IDH). En efecto, el 
tribunal interamericano ha sentenciado en seis 
ocasiones al Estado mexicano. La mitad de 
estas sentencias se refieren a violaciones a los 
derechos humanos de las mujeres: González y 
otras (Campo Algodonero), Fernández Ortega 
y Rosendo Cantú.

No obstante, en México existe un compromiso 
para adoptar políticas públicas y medidas 

Junta de Reclutamiento Militar.
“Nos da mucho gusto que 

el Servicio Militar siga siendo 
una verdadera muestra de 
civilidad y amor a este país. 
Les deseamos la mejor de las 
suertes a quienes les toque 
desempeñar durante un año 
las actividades que incluyen 
el servicio militar. Los felicito 
y enhorabuena a todos”.

Fueron un total de 650 bolas 
blancas que serán igual número 
de tepicenses que realizarán 
su servicio militar y 965 bolas 
negras cuyo personal sorteado 
queda a disponibilidad de la 
zona militar.

“Una de las actividades que 
más debemos defender, que 
fomentan los valores cívicos 
y la disciplina ciudadana es 
el servicio militar”, precisó el 
alcalde.

 Antiguo lecho del Río 
Mololoa, forestado por 

Polo
 Acto seguido, el presidente 

municipal, acompañado de 
funcionarios, participó en la 

forestación y rescate del antiguo 
lecho del Río Mololoa en la 
colonia Juventud.

Junto con ambientalistas 
de d iversas co lon ias y 
organizaciones de la sociedad 
civil, cientos de tepicenses 
plantaron árboles y limpiaron 
la zona.

 El doctor Polo comentó en 
entrevista que se cumple “un 
compromiso con las colonias 
Juventud, Lucas Vallarta y 
Flamingos entre otras, estamos 
aquí revisando el viejo cauce 
del Río Mololoa, limpiándolo 
y plantando árboles. Estamos 
afinando detalles para el proyecto 
del Parque Lineal que estaremos 
construyendo en esta zona”.

Resaltó que los espacios 
públicos y áreas verdes “son de 
los ciudadanos; no son de los 
gobiernos ni de los gobernantes; 
son los ciudadanos los que deben 
cuidarlos y limpiarlos. Nosotros 
lo único que estamos haciendo 
es l impiarlos, arreglarlos, 
embellecerlos y entregándoselos 
a los ciudadanos”, comentó el 
munícipe capitalino.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“La PROFECO instaló un operativo 
durante El Buen Fin, donde si se presentaron 
diversas quejas y denuncias, atendiéndose 
27 de ellas de manera rápida llegando a 
consideraciones inmediatas, agradeciéndole 
al público consumidor por hacer esas valientes 
denuncias, que iban en perjuicio de su economía”, 
así lo expresó en entrevista el Delegado de 
la PROFECO en la entidad, Carlos Federico 
Vázquez Chávez.

Cabe mencionar, señaló el funcionario, 
que el operativo continúa vigente, ya que se 
esperan muchas más denuncias por parte 
de los consumidores porque algunos aún no 
han estrenado los productos comprados y no 
saben si servirán después al utilizarlos, ya 
que muchos de ellos fueron adquiridos para 
regalarlos hasta en navidad, por lo que se les 
sugirió guardaran sus tiques de compra, para 
una posible reclamación posterior.

“Así mismo comentarte, que tres negocios 
fueron sancionados por no exhibir sus precios 
a la vista, y lo más importante por ofertar sus 
productos que no eran reales, esto es lo que 

estuvimos checando en esos días, El Buen Fin 
para nosotros aún no culmina, para nosotros 
recién comienza, porque es el tiempo en que se 
presentan las irregularidades de los productos 
las quejas y denuncias de las personas, que 
resultaron afectadas por fallas en la mercancía 
recién adquirida”, externó.

Agregando el Delegado Vázquez Chávez, 
que los consumidores que resulten afectados 
por anomalías en los productos adquiridos en 
esos días, no olviden guardar la factura o los 
tiques para poderlos respaldar en caso de que 
algún negocio no quiera reponer o respaldar la 
garantía de la mercancía que haya resultado 
averiada o descompuesta después de haberla 
comprado.

Por último, Carlos Federico Vázquez Chávez, 
invita a la ciudadanía en general, que hayan sido  
afectados en la compra de productos ofertados 
durante El Buen Fin, pasen a las oficinas de la 
Delegación de la PROFECO, las cuales están 
instaladas en avenida México, casi esquina con 
calle Miñón de la zona centro, y ahí expongan 
sus quejas y denuncias, y en consecuencia 
actuar de inmediato contra los negocios, que 
ofertan mercancía en mal estado.

El “Buen Fin” para nosotros aún 
no culmina al contrario apenas 

comienza: Vázquez Chávez

*Se presentaron 27 quejas y denuncias.

legislativas de acción afirmativa necesarias 
para eliminar disposiciones legales y otro tipo 
de obstáculos, valores y prácticas sociales 

que discriminan a las mujeres y a las niñas, 
o que reproducen situaciones de desigualdad 
o marginación.
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•	 	Ana	Lilia	López	de	Sandoval	entrega	cheques	por	más	de	tres	millones	de	pesos	para	20	
proyectos	productivos	de	turismo	de	naturaleza	entre	otros.

•	 Las	diputadas	y	diputados	expresaron	su	interés	para	dar	seguimiento	a	las	
propuestas	que	plantearon	para	integrar	el	Plan	de	Desarrollo	Institucional	2014-2017.

Tepic.- Con el interés de conocer 
las propuestas legislativas de las 
organizaciones no gubernamentales, 
las diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura 
recibieron en mesa de análisis a los 
integrantes del Consejo Estatal de las 
ONG en Nayarit, y  de tal forma incluir 
sus propuestas más relevantes al Plan 
de Desarrollo Institucional 2014-2017 
de la Cámara de Diputados.

El Presidente del Poder Legislativo, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, mencionó que esta mesa 
de análisis reviste una especial 
importancia debido a que se contó con la 

participación de integrantes de diversas 
organizaciones de ciudadanos, quienes 
expusieron desde su punto de vista 
diferentes temas que representan 
una oportunidad para legislar en los  
rubros de: naturaleza, educación, 
cultura, ambiente y empresarial. 

De igual forma el diputado 
local comentó que cada uno de 
los planteamientos realizados  por 
las diversas organizaciones no 
gubernamentales,  serán analizados 
para su posible incorporación dentro de 
los objetivos del Congreso del Estado 
de Nayarit  y proceder a  integrar la 
Agenda Legislativa, y  les reiteró  
la  importancia de la permanente 

vinculación  que debe existir  con 
las ONG a lo largo de estos 3 años 
de gobierno legislativo.

Al hacer uso de la palabra el 
Presidente del Consejo Estatal de 
Organismos No Gubernamentales de 
Nayarit, Carlos Domínguez Rodríguez, 
expresó su agradecimiento por la 
invitación para ser partícipes en la 
integración del Plan de Desarrollo 
Institucional,  “el acercamiento real 
y objetivo con el Poder Legislativo 
es satisfactorio para la organización, 
nuestro Consejo tiene propuestas 
realistas, realizables, pero sobre 
todo sentidas por la población del 
estado”, señaló.

Asimismo indicó que las propuestas 
planteadas permitirán legislar con 
justicia e igualdad para todos los 
sectores de la población, y de ésta 
forma mejorar las condiciones de vida 
de las familias de Nayarit.  

Al exponer sus  propuestas, las  
diversas organizaciones plantearon 
las necesidades más urgentes como 
lo es instituir el Día 5 de Diciembre 
para celebrar el Premio Nayarit a la 
Filantropía, el fortalecimiento jurídico 
para que los negocios de papelerías 
reactiven su economía, legislar en 
la protección de animales en circos, 
instituir la utilización del símbolo 
que identifica a la enfermedad de 

La Presidenta de los Sistema 
DIF Nayarit ,  señora Ana 
Lilia López de Sandoval y el 
delegado estatal de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI), 
Sergio González García,  hicieron 
entrega de cheques por más 
de tres millones de pesos 
a hombres y mujeres que 
trabajarán en 20 proyectos 
productivos comunitarios de 
turismo de naturaleza y para 

Congreso escucha y dialoga con integrantes del Consejo 
Estatal de organismos gubernamentales de Nayarit

la mujer indígena del municipio 
de El Nayar.

“Algunos de estos proyectos 
están enfocados en el turismo, 
existen muchas personas que 
viene a conocer a nuestros 

grupos indígenas, 
a conocer nuestras 
tradiciones, para 
ellos se ofrecerán 
c a b a ñ a s  d e 
calidad, proyectos 
en los cuáles los 
jóvenes reciben 
una capacitación y 
un asesoramiento 
para que puedan 
darle crecimiento 
a su municipio y 
lo más importante 

que puedan salir adelante con 
sus propias manos”, externó la 
titular de la asistencia social en 
el estado.

“Gracias a las gestiones de mi 
esposo Roberto Sandoval, estas 
familias tienen la posibilidad 
de crecer, este es el resultado 
de trabajar unidos con el 
Gobierno Federal, a través 
de la directora del CDI, Nubia 
Mayorga, porque estos recursos 
lleguen a todas las etnias, con 
las familias que menos tienen 
y más necesitan, para que 
sean ellos mismos quienes 
produzcan sus ingresos y sobre 
todo contribuyan al crecimiento 
de sus comunidades”, aseveró. 

La esposa del Gobernador, 

invitó a todos los beneficiados a 
esforzarse para sacar adelante 
sus proyectos para que en un 
futuro puedan acceder a más 
recursos. 

Por su parte el presidente 

municipal de El Nayar, Octavio 
López de la Cruz y su esposa 
Blanca Cánare de López, 
se dijeron agradecidos por 
estos proyectos productivos 
comunitarios.

la diabetes  para hacer conciencia 
sobre esta enfermedad. 

De igual manera plantearon 
la  necesidad de que se otorgara 
presupuesto para la construcción de 
un hospital psiquiátrico, y  realizar 
la reforma a la Ley de Salud Mental 
para que exista responsabilidad 
familiar de quienes tienen enfermos 
mentales, promoción cultural y de 
valores morales con perspectiva de 
género; analizar las leyes actuales 
en materia de cultura, además de la 
integración del Consejo de personas 
con discapacidad.

Al intervenir legisladores de 
los distintos Grupos y Fracciones 
Parlamentarias que convergen en 
la Trigésima Primera Legislatura, 
expresaron su puntual interés de 
involucrarse en las acciones legislativas 
para que se integren algunas de las 
propuestas expuestas, y a su vez 
reiteraron su compromiso de continuar 
con un dialogo permanente  en busca 
de integrar nuevos ordenamientos 
jurídicos para el bienestar de los 
ciudadanos.



Lunes 24 de Noviembre de 2014 Opinión10

Decididamente que la derrota que sufrió en 
las pasadas elecciones del  4 de noviembre el 
Partido Demócrata al que pertenece el actual 
presidente Nortemericano Barack Obama motivo 
un cambio de estrategia electoral y a tomar 
en cuenta que el poder del voto latino si pesa 
en las elecciones, a casi 3 semanas de esta 
derrota electoral Obama detallo los cambios en 
materia de migración a través de una “medida 
ejecutiva” algo parecido a un decreto presidencial 
en México después que la reforma migratoria 
estaba congelada desde hace más de un año. 
Obama confirmo que implementara el “Estatuto 
especial” al que tendrán acceso unos 5.2 
millones de indocumentados padres de niños 
con documentos oficiales estadounidenses, sin 
antecedentes penales y con una estancia en 
el país de más de 5 años, pero dejo en claro 
que no es una “amnistía” ni mucho menos un 
otorgamiento generalizado de la ciudadanía 
y tampoco permitirá el acceso a todas las 
prestaciones sociales del país.

Pero hablemos de los pros y contras ¿En 
verdad esta medida beneficia a México? 
Veamos: la medida NO garantiza la unidad 
familiar porque no frenaran las deportaciones 
de los padres y familiares de los beneficiarios 
del programa que protege de la deportación 
a los niños y a los migrantes que ingresaron 
a USA siendo menores de edad, tampoco 
abrogara las sistemáticas deportaciones de la 
patrulla fronteriza la cual no toma en cuenta la 
reunificación familiar así los padres con niños 
con ciudadanía estadounidense seguirán siendo 
deportados y juzgados al cruzar la frontera con 
el fin de reunirse con sus hijos, aquí podrían 
agravarse las prácticas abusivas. Por otro lado, 
al obtener la residencia, los mexicanos podrán 
construir y adquirir casas y departamentos en 
USA  y se olvidaran de mandar remesas de 
dinero a México con lo que se frenaría la compra 
de inmuebles en nuestro país y causaría un 
fuerte impacto en varios sectores productivos 
del país que verían mermados las ventas de 
sus productos y por ende sus ingresos. De 
la misma manera esta medida podría crear 
conflictos sociales ya que los migrantes ante la 
certeza de la residencia temporal  y de no ser 

deportados constituirán un cómodo mercado 
laboral para las empresas y negociaciones 
estadounidenses que con confianza y sin el 
riesgo de ser sancionados se inclinaran por 
contratar esta mano de obra barata situación 
que podría conducirlos a un enfrentamiento con 
los trabajadores norteamericanos  agravando 
las medidas abusivas y discriminatorias. Por 
otro lado quienes salen beneficiados son los 
hijos de los inmigrantes. en nuestro caso 
los hijos de mexicanos nacidos en USA que 
tendrán más derechos, pero que seguirán 
siendo ciudadanos de tercera y quienes por ser 
descendientes de migrantes no pueden accesar 
a los beneficios de educación y de salud que 
gozan los norteamericanos. Por eso no hay 
que echar las “campanas al vuelo” que no se 
pierda de vista que No se ofrece residencia 
permanente, sino una oportunidad temporal 
para trabajar y vivir legalmente por lo menos 3 
años a partir del pasado 20 de noviembre. “Si 
ha estado en USA por más de 5 años tienen 
hijos ciudadanos o residentes permanentes, no 
tienen antecedentes penales, pagas impuestos, 
no debes tener miedo a la deportación “ Así lo 
dejo en claro el Presidente Obama a quien le 
interesa posicionar a su partido el Demócrata 
para las próximas elecciones presidenciales .

Por su parte los Republicanos califican 
tal medida como una medida unilateral, 
inconstitucional que amenaza la democracia y 
aseguran que “tumbaran” la medida presidencial 
con lo que se pondría en peligro las esperanzas 
que algunos migrantes ya saborean. Ahora 
Bien, algunos opinan que la medida de detener 
las deportaciones proclamada por Barack 
Obama precisamente el 20 de noviembre día 
de la revolución mexicana es un espaldarazo 
al Gobierno de Peña Nieto para desviar la 
atención de los últimos sucesos acaecidos 
en nuestro país, pero aún así y a sabiendas 
que es una medida plenamente electoral, al 
menos dicen los enterados que constituye un 
respiro a nuestros conciudadanos que residen 
en el vecino país del norte. ¿Usted qué opina 
amable lector?

 
 Esperemos y comentaremos…frago2009@

hotmail.com

Oposición	Dividida	en	el	Congreso	del	Estado
Divide y Vencerás, máxima de la clase política. 

Solo que en el caso de los diputados de oposición 
integrantes de la Trigésima Primera  Legislatura 
al Congreso del Estado, no aplica, ya que su 
confrontación interna se origina en los intereses 
de grupos y esa división no tiene autoría en el 
régimen estatal, esto para que nadie salude con 
sombrero ajeno. Esto hace que los respectivos 
Coordinadores Parlamentarios más que unir a 
sus legisladores, son simples adornos como las 
molduras y paredes del recinto de la Cámara 
de Diputados. Así tenemos que en el Partido 
Acción Nacional, su Coordinador el diputado, 
José Ramón Cambero Pérez, solo manda a su 
“novia”, Elsa Nayeli, a la legisladora del Distrito 
01 de Tepic, Martha María Rodríguez Domínguez; 
no lo obedecen la diputada, Ivideliza Reyes 
Hernández y el parlamentario, Javier Mercado 
Zamora, mientras que la representante popular, 
Felicitas Parra Becerra, se recarga de acuerdo a 
las indicaciones que le dan de otra parte, pero su 
tendencia es con el tricolor. En tanto en el Partido 
de la Revolución Democrática, Sonia Nohelia Ibarra 
Franquez desde que asumió la coordinación, iba 
ya dividida ya que es notorio que la designación 
se le da por ser la esposa de Guadalupe Acosta 
Naranjo, líder moral del PRD y por ende tiene 
fuera de su mando a Pavel Jarero Velázquez y a 
su cómplice el diputado, Eddy Omar Trujillo López; 
solo la obedece el líder del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, mientras que el legislador, 
José Ángel Martínez Inurriaga, aunque votó por 
su coordinadora, no es modosito y le puede saltar 
de bando en cualquier momento. Y el Partido del 
Trabajo, que solamente tiene a dos legisladores 
que coordina, Jaime Cervantes Rivera, parece que 
no ha podido ni con toda su experiencia, tener 
el control sobre su compañera diputada, Fidela 
Pereyra Zamora, la que incluso votó en la sesión 
privada al lado del PAN y del PRD, en la sanción 
al ejecutivo del estado. Y todo se debe a que la 
legisladora del Partido del Trabajo, tiene identidad 
ideológica más con el PRD que con el PT. Y el que 
nada de muertito es el parlamentario del Partido 
Verde Ecologista de México, Francisco Javier 
Jacobo Cambero, quien por naturaleza y  simple 
conveniencia se convirtió en un incondicional del 
Partido Revolucionario Institucional, pero el que 
no ha comulgado ni con Dios ni con el Diablo, es 
el legislador de Movimiento Ciudadano, Manuel 
Bernardo Carbonell Ortega, quien al parecer está a 
la espera del mejor postor o estará dando su voto 
en el momento a donde mejor le lleguen al precio. 

Los Candidatos del PRI a Diputados 
Federales, Deben ser Revisados por la PGR.

El Ex Gobernador de Nayarit, Celso Humberto 
Delgado Ramírez, recomienda a su partido, el 
Revolucionario Institucional, que a la hora de 
elegir a sus candidatos a diputados federales, 
deben ser permeados y revisados para que 
no estén vinculados con algunas actividades 
negativas e ilícitas, por lo que habrá un intenso 
trabajo de pre-selección.Una forma de evitar tener 
candidatos con nexos con el narcotráfico—dice 
Celso Delgado—es dándole vista a las autoridades 
de la relación de los electos como abanderados 

por el Partido Revolucionario Institucional, “eso 
cuando sean candidatos y después tenerlos en 
un monitoreo constante”. Y remarca el experto 
en elecciones, “Porque a veces cuando son 
candidatos llegan bien y ya que son autoridades 
es cuando se infiltran, entonces hay que estar 
llevando un monitoreo constante sobre las 
autoridades y las autoridades deben estar también 
en una relación con los órdenes de gobierno para 
mantener esa imagen de licitud”, recomienda el 
ex Ejecutivo del Estado.Destacó que el proceso 
más adecuado para elegir a los abanderados a las 
diputaciones federales por el PRI para los comicios 
constitucionales del 2015, deben ser la disciplina 
y la unidad en torno a un programa, a principios 
y a valores. “Las Encuestas como los sondeos, 
son orientadoras, es una fotografía de cómo está 
la situación política en ese día, en esa fecha o en 
esa semana y ayudan”, sostiene el Gobernador 
de Nayarit en el periodo constitucional de 1987 
a 1993 e impulsor de lo que ahora es La Riviera 
Nayarit quien agrega que también las autoridades 
deben blindar el proceso electoral para que no 
se contaminen por nexos ilícitos. 

La Actriz, Angélica Rivera, Hace el Mejor 
Papel de su Vida.

Otra vez Televisa y la clase política, distraen al 
pueblo mexicano. Estamos cuidando los centavos 
cuando los políticos se llevan los millones de 
dólares. La Casa Blanca de Las Lomas propiedad 
de la primera dama, Angélica Rivera, es una obra 
de teatro montada, como un distractor eficaz 
para que nos olvidemos de los 43 Normalistas de 
Ayotzinapa Guerrero. Y la verdad los 87 millones 
que costo la "Casa Blanca" de las Lomas de 
Chapultepec, hecha con 25 años de trabajo en la 
televisora de San Ángel, es nada comparado con 
el papel real y protagónico que actúa la señora. 
Angélica Rivera como "primera dama" un rol para 
lo que fue contratada entre Televisa y la Cúpula 
del PRI, para que el tricolor regresara en el 
2012 a Los Pinos. Los 7 millones de dólares que 
cuesta la casa de la popular "Gaviota" es nada 
comparado con lo que está cobrando por ser la 
"esposa" modosita y bien portada de Enrique Peña 
Nieto. La actriz, Angélica Rivera, en su papel de 
"Primera Dama" del país, es "La Dueña" y ordena 
que se haga con el presupuesto del Sistema DIF 
Nacional y como esposa legal del Presidente de 
la Republica, tiene acceso a la partida secreta en 
la que se manejan miles de millones de pesos. 
Insisto los mexicanos nos estamos fijando en los 
centavos cuando en realidad la actriz Angélica 
Rivera, por hacer el papel de "Primera Dama", 
está cobrando millones y millones de pesos. 
La Casa Blanca de Las Lomas, es una obra de 
Televisa para entretenernos unos dias y lo están 
logrando. Despierta Pueblo Mexicano.

Viene Temporada Alta para La Riviera 
Nayarit.

Mayoristas y Expertos en Viajes Internacionales, 
pronostican que viene una temporada muy buena 
en ocupación hotelera y en servicios de turismo 
para el destino Riviera Nayarit y Vallarta, similar a 
la que se tuvo en 2007 y 2008, informó el director 
de la Oficina de Convenciones y Visitantes, Marc 

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITAerteza Política
Por: Alberto Martínez.

C

Murphy.El experto en turismo de La Riviera 
Nayarit, estima que lo ocurrido en Los Cabos, no 
se le desea a nadie y si en efecto indirectamente 
beneficia a este destino Vallarta—Nayarit, no 
mucho, ya que muchos turistas prefieren cancelar 
sus vacaciones para mejores tiempos.“Hay una 
estadística que dice que está programado que 
Los Cabos, van a perder poco más de 200 mil 
pasajeros a causa del fenómeno meteorológico, 
esto durante los 4 de meses que se cuentan desde 
el huracán del 15 de septiembre hasta enero del 
2015”, remarcó el México—Canadiense.Explica, 
Marc Murphy, que de esos 200 mil viajeros que 
planearon su viaje, solo el 50 por ciento, estos 
son 100 mil turistas se recuperan, pero para que 
vengan a México y se reparten entre todos los 

destinos turísticos; sin embargo dada la reacción 
inmediata del Gobierno Federal, pronto se estarán 
reactivan Los Cabos y se hizo lo adecuado aquí 
en Riviera Nayarit, para ser la alternativa de viaje 
de esos extranjeros. El Director de la Oficina de 
Convenciones y Visitantes, Marc Murphy, estima 
que la estrategia de la Secretaría de Turismo de 
México, funcionó al trabajar con los tour operadores 
y mayoristas para que todos los extranjeros se 
vengan a nuestro país y que no se repartan en 
otra urbes del mundo. 

Para opiniones y sugerencias llamar al 311—246—
01—16 o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y también en Facebook búscame como 
Alberto Martínez Sánchez o como Certeza Política. 
Quedo a sus órdenes. Gracias por leerme.

¿EN VERDAD MÉXICO GANA?
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Con bombo y platillo festeja su 
cumpleaños Pedro Aguiar Aguiar
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- Con bombo y 
platillo festeja un cumpleaños 
más Pedro  “pedrin” Aguiar 
Aguiar como cariñosamente le 
dicen sus amigos,  al lado de su 
señora esposa Aida Hernández 
de Aguiar, además de sus hijos y 
hermanos entre ellos el conocido 
periodista de Infornay  Héctor 
Julio Aguiar Aguiar, en este 
agasajo cumpleañeros estuvieron 
personajes muy importantes 
como el C. presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga y su 
señora esposa Sandra Partida 
de Santana, Guadalupe Colio y 
esposa, el secretario de gobierno 
municipal, Ricardo Barraza López 
y su distinguida esposa, Antonio 
Avena y esposa, las familias, López 
Riojas, Riojas Aguiar, Aguiar Ayón, 
Dinora Lora Aguiar, Sarmiento 
Aguiar,  los profesores: María 
del Rosario Aguiar , Soto López, 
María Elvia Sánchez, José Arias,  
Alicia Hernández Quintanilla, 
Blanca Elizabeth Zavala, Guillermo 
Sillas, el matrimonio Espericueta 
Ramírez, familias, Guzmán Tovar, 
Guzmán Cazares, Guzmán Alonso, 

Continúa pag. 12
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Hernández Estrada, García Navarro, 
Jiménez Loera, Melin González, 
Negrete Avena, Briseño Medina, 
Díaz Contreras, López Estrada,  
Lora Villaseñor, Aguiar Álvarez, 
Díaz aguiar, Gustavo Dorado, 
Madera López,  Severo Ornelas, 
Loera Osuna, Rodríguez Virgen, 
Hernández Castañeda,  Eduardo 
Garzón director de noticieros 
Infornay y esposa, Herrera Ramos, 
Leonor Salazar Díaz, Imelda Estrada, 
Brayan Arreola, Salvador Arámbula, 
Cruz Betancourt, Daniel Canales, 
Jesús Medina, la líder del SUTSEM 
estatal Águeda Galicia Jiménez, 
la líder del Sutsem municipal la 
señora Luceria Amparo Medina, 
Ricardo Leyva, todo esto amenizado 
por el grupo SECUENCIA 2, de 
Heriberto Villa, los invitados 
disfrutaron de una gran 
fiesta en honor de Pedrin 
Aguiar, quien además les 
ofreció una rica y sabrosa 
cena, bebidas de diferentes 
marcas,  nacionales e 
internacionales en vinos 
tequilas, wiskis Coñac y 
mucho más alargándose 
este convivio familiar hasta 
a las 7 de la mañana.
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•	 El	Seguro	Social	es	un	ente	que	avanza	a	pasos	agigantados	a	una	
meta	única,	la	salud	y	la	prevención	de	enfermedades	de	la	población

Delegación del IMSS conmemora 104 
aniversario de la Revolución Mexicana

 “FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT”

En la fotografía podemos ver 
al Ingeniero Isidro Bernal Najar, 
al joven Omar Araiza, a MartÍn 
Ponce Ceja mejor conocido 
como el Mono, a Jorge González 
el Jorge Rivero de Tuxpan, al 
Profesor Arturo Jiménez Ortiz, 
al Contador Everardo Casillas 
Reyes, al Profesor Abel Barajas 
González, a J. Armando García 
Vega Asesor de la tesorería del 

H. Ayuntamiento de Tuxpan, al 
dirigente Ismael de Dios Verdín, 
al comerciante Héctor Páez 
Miramontes, así como a Juan 
Carlos Emmanuel Ponce Gómez 
quien este pasado viernes festejó 
un año más de vida en el bar 
la Peña Deportiva de Tuxpan, 
donde el cumpleañero e invitados 
degustaron de sabrosos cueritos 
de puerco, carne asada que por 

cierto zarandeo el famoso Pepe 
Pollos, así como bebidas al gusto 
disfrutando de bonita música en 
vivo que interpretaron quienes 
integran el Mariachi los Cardenales 
de Tuxpan.

Enhorabuena y muchas 
felicidades a nuestro amigo 
el cumpleañero Juan Carlos 
Emmanuel Ponce Gómez. 

Por: Alfredo López Tovar. 

TUXPAN.-Fue la oportuna 
intervención de los elementos que 
conforman el grupo de reacción 
inmediata de la policía municipal 
de Tuxpan, lo que evitó que el 
zafarrancho en pleno desfile del 20 
de Noviembre pasara a mayores. 

Lo más lamentable fue el 
espectáculo totalmente negativo 
que protagonizaron dos profesoras 
que laboran en el CENDY Paulo 
Freyle de Tuxpan, quienes sin 
motivo aparente alguno se liaron a 
golpes por lo que fue necesaria la 
intervención policiaca, dejando en 
ridículo a sus propios compañeros 
que laboran en el mencionado centro 
de guardería infantil y atónitos a los 
padres de familia que tienen a sus 
pequeños hijos en esa institución.

Aunque la información nos 
llegó de manera oficial no se nos 
proporcionaron los nombres de las 
bravas féminas que hicieron su show 
en céntricas calles de la cabecera 
municipal de Tuxpan, al igual que 
los nombres de dos estudiantes 
menores de edad que participaban 

en el desfile y que fueron golpeados 
mínimo por una docena de sujetos, 
algunos también menores de edad 
quienes fueron detenidos por los 
gendarmes y puestos a disposición 
del ministerio público del fuero 
común, lo que molestó a los padres 
de los agresores quienes hasta la 
capital del estado fueron a poner su 
queja con lo que están solapando 
su reprobable conducta por la cual 
deberían de ser sancionados porque 
no fueron conejillos de india los 
que golpearon. 

Al paso que van en el municipio 
de Tuxpan va hacer más sano 
que suspendan los desfiles, pues 
ahora en mi reciente vista fuimos 
informados que no es la primera 
vez que se registran este tipo de 
zafarranchos, nos dicen que año 
tras año jóvenes y no tan jóvenes 
desbaratan los desfiles por las peleas 
campales, solo que en esta ocasión 
fueron dos profesores del CENDY 
Paulo Freyle quienes pusieron el 
mal ejemplo.

alfredolopeztovar@yahoo.
com.mx 

En Tuxpan se agarran a golpes 
profesoras del CENDY en pleno 

desfile del 20 de noviembre

La Delegación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en 
Nayarit,  a través del departamento 
de Prestaciones Socia les, 
conmemoró el 20 de noviembre 
el 104 Aniversario de la Revolución 
Mexicana con un evento cívico y 
cultural en el Teatro Tepic IMSS.

El acto cívico fue encabezado 
por  la delegada estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
quien enfatizó que la Revolución 
de 1910 es patrimonio histórico 
de todos los mexicanos, y por 
eso hoy en el Instituto Mexicano 
del Seguro Social celebramos 
con admiración y con respeto la 
conmemoración de  uno de los 
movimientos más trascendentales 
de nuestra historia, que transformó 
todos los ámbitos de la vida de 
la Nación. 

Explicó que se reconoce a los 
constituyentes de 1917 que nos 
legaron la Constitución vigente, 
un código supremo, democrático e 
innovador en el que se defienden 
las libertades de los mexicanos y 
en que se establecen por primera 
vez en la historia, los derechos 
sociales de los cuales emana el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social.

Destacó que la salud constituye 
no sólo una garantía individual 
consignada y protegida en nuestra 
carta magna, sino un derecho 
inalienable para todo ser humano. 
Por ello, todos los mexicanos 
tienen un derecho exigible a la 
salud, garantizada por el estado 
y respaldada por el IMSS.

Espinosa González señaló que 

“podemos afirmar que el Seguro 
Social es un ente que avanza a 
pasos agigantados a una meta 
única, la salud y la prevención 
de enfermedades de la población 
usuaria. Nuestro Instituto vive 
permanentemente hermanado 
con la ciencia y la tecnología, 
por lo que está mejor preparado 
para enfrentar cualquier desafío”. 

Finalmente, como parte del acto 
conmemorativo, celebrado en el 
Teatro Tepic  del IMSS, se desarrolló 
el siguiente programa: honores 
a la bandera con la destacada 
participación de la banda de guerra 
del CONALEP, se dio lectura a las 
efemérides correspondientes al 
mes de noviembre, y como parte 
del festejo se consideró también la 
presentación del Ballet del Centro 
de Seguridad Social del IMSS.
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•	 Por	si	esto	fuera	poco	jóvenes	agreden	
físicamente	a	menores	de	edad	que	

participaban	en	el	desfile.

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio	a	Domicilio

Cel.	311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches



Lunes 24 de Noviembre de 2014

                                 Lunes 24 de Noviembre de 2014• www.genteypoder.com • No.  1593

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- En una noche 
fresca, pero con mucho calor humano, 
se inauguró la edición número 23 

del Festival Cultural de Nayarit en 
Acaponeta “Alí Chumacero”, que 
además cumplió 40 años de existencia, 

lo cual los más de 500 asistentes 
ubicados en el patio central de la 
Casa de la Cultura aplaudieron con 
los videos que en pantallas gigantes 
se exhibieron dentro y fuera de 

ese recinto cultural y 
donde se hacía una 
relación histórica de 
la máxima fiesta de 
la cultura del norte 
de Nayarit.

Bajo la magnífica 
conducción de Dinora 
Arias, se desarrolló el 
festejo que comenzó 
con la bella melodía 
“Mi  Acaponeta” , 
por parte del coro 
infantil de la Casa 
de la Cultura, que 
con apenas mes 
y medio de vida, 
demostró su valía 
y que puede llegar 
a constituirse como 
el coro municipal, 
bajo la dirección del 
Prof. Martín Quintero 
Alduenda.

Enseguida y luego 
del primer video, 
donde se hizo una 

relación de los grandes artistas e 
intelectuales que han actuado en 
los festivales culturales, se procedió 

a la presentación de 
las personalidades, 
en t re  o t ros :  e l 
Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar 
Flores y su esposa 
Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, así como 
el Capitán Primero de 
Infantería Francisco 
Guerrero Ibarra con 
la representación del 
comandante del 86 
batallón de Infantería; 
y la del Gobernador 
del Estado, en la 
persona del Prof. 
Carlos López Dado, 
hoy delegado federal de la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social; 
síndica, regidores y funcionarios 
públicos, además de la Dra. Aída 
Justina Aftimos Toledo, Directora 
de Fomento Cultural. Asimismo se 
presentaron ex Reinas de este mismo 
festival, contándose la presencia de 
Margarita Aguiar Flores, Reina del 
segundo Festival Cultural; Karla 
María Vaca Ramírez, del séptimo; 
Diánica Selene Hernández Batista, del 
noveno; Rosangela Lamas Medina, 
del décimo; Marisol Rubio Valdivia 
del décimo sexto y Jessica Anahí 
Medina Ontiveros del vigésimo.

Tocó el turno al alcalde Acaponetense 
inaugurar el Festival Cultural, lo que 

hizo de manera rápida y breve, para 
dar paso a los juegos pirotécnicos 
que salieron desde lo alto del Templo 
de Nuestra Señora de la Asunción e 
iluminaron el patio central de la vieja 
escuela “Gral. Ignacio Zaragoza” que 
lució con sus mejores galas.

Enseguida se dio paso a la ceremonia 
de coronación de la Reina, apareciendo 
en escena la hermosa gardenia Nelly 
Estefanía Casillas Aftimos, Reina del 
XXII Festival Cultural, quien llegó 
a entregar el trono, con las bellas 
voces del coro que la recibió con la 
melodía “Tú”. Antes de la llegada 
de la Reina entrante, nuevamente 
un video dio cuenta de las reinas 
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Un éxito la inauguración del 
Festival Cultural en Acaponeta

Continúa Pag. 16
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que han subido a coronarse en 
esta tradición cultural que nació en 
1974 y llevó como soberana a la 
que posteriormente sería Señorita 
México, Blanca María Luisa Díaz 
Tejeda. Terminado esto, el coro canta 
“Perfume de Gardenias” para dar 
paso a la grácil presencia de la nueva 
Reina del Festival Cultural, Srita. 
Martha Espinosa de los Monteros 
Ortega, quien ayudada por su señor 
padre el Dr. José Luis Espinosa de 
los Monteros arriba al escenario con 
ornamentación sencilla pero de muy 
buen gusto, donde la esperaba Nelly 
I para entregarle el reinado.

Pidió la conductora la presencia 
del primer edil, Malaquías Aguiar 
y del poeta ganador de los Juegos 
Florales, José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo, para hacer la 
ceremonia de coronación, que se 
realizó en medio de la alegre tronata 
del cohetería multicolor que llenó el 
cielo Acaponetense.

Coronada ya la Reina número 
23 de la historia de los festivales, 
se procedió a la premiación de los 
Juegos Florales, que como ya se 
dijo, el triunfador según el jurado 
calificador resultó ser el Lic. José 
Ricardo Morales, quien en el micrófono, 

luego de dedicar el logro a su familia, 
propuso que en adelante el hoy “Premio 
Nayarit” de poesía, lleve el nombre 
de Guillermo Llanos Delgado, motor 
y corazón de los festivales culturales 
y creador del certamen poético. 

Enseguida leyó el poema ganador 
que llevó el título de “Los filósofos 
silenciosos de mi pueblo”, el cual 
versó sobre personajes populares 
de Acaponeta. Luego de la lectura, 
el poeta laureado subió al estrado 

donde se ubicó el trono y recibió de 
manos de la Reina recién coronada 
Martha I y de la propia Directora de 
Fomento cultural Dra. Aída Aftimos, el 
reconocimiento, la gardenia natural, 
símbolo de los Juegos Florales y el 
cheque con la cantidad que marcaba 
la convocatoria; por cierto que fue 
nombrado master de los juegos 
florales por ser la tercera ocasión 
en que lo obtiene.

Después de esas ceremonias 
protocolarias, comenzó el espectáculo 
artístico donde participaron al piano, 
el joven Jorge Casillas Aftimos y 
en la danza un muy completo y 
bien disciplinado grupo de danza 
contemporánea y de jazz, Dançalma 
que dirige la Maestra Sara Ly-Tai 
de la Madrid Chan, destacando los 
solos de Nelly Estefanía Casillas y 
Aránzazu Ortiz, que demostraron 
una vez más que en Acaponeta la 
cultura es una actividad para tomarse 
en serio.

Por último y para cerrar con broche 
de oro esta jornada inaugural donde 
se privilegió lo local, bailarinas del 
grupo Dançalma, levantaron a la 
Reina Martha I y la llevaron al piano 
donde interpretó la melodía “Corazón 
de niño”, para dar paso una vez más 
a los atractivos juegos pirotécnicos.
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En Compostela inician las fiestas 
del Señor de la Misericordia 
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La Peñita de Jaltemba, Nayarit.- 
Por Donkey.- En un marco de 
civi l idad y de participación 
ciudadana, habitantes de La 
Peñita de Jaltemba eligieron 

ayer a sus nuevas autoridades 
municipales auxiliares para el 
periodo 2014--2017.

En la contienda electoral que 
se llevo a cabo en la plaza pública 
de esta localidad, participaron 2 
planillas; la roja encabezada por 
la señora Piedad Ayón, y la blanca 
por el tablajero Rafael Cambero 
Rodríguez, quien llevó como 
formula a Gilberto Sánchez a la 
presidencia del Comité de Acción 
Ciudadana.

Luego de concluir la jornada 
electora de 7 horas que se 
desarrollo en un  marco de 
tranquilidad, respeto y civilidad 

entre seguidores de los 2 candidatos 
a la delegación municipal, así 
como a la titularidad del CAC, 
funcionarios del Ayuntamiento de 
Compostela, como el Ingeniero 
Víctor Armando Sánchez titular 
de Desarrollo Urbano y Ecología 
y otros, realizaron el conteo de 
los votos ante la presencia de los 
representantes de las 2 planillas 
participantes.

Cebe señalar que el proceso 
fue cerrado a la hora contemplaba 
en la convocatoria emitida por el 
Ayuntamiento para esta elección.

El conteo arrojó los resultados 
siguientes: Plani l la Blanca: 

Delegado y CACS 634 votos; 
planilla Roja, delegado y CAC 
186 votos, resultando ganadora 
en este proceso la planilla blanca 
que encabezó el tablajero Rafael 
Cambero Rodríguez, quien al igual 
que su compañero de fórmula, 
Gilberto Sánchez Árias, con esta 
votación, son desde hoy  delegado 
municipal y presidente del Comité 
de Acción Ciudadana para el 

periodo 2014-2017  
Cabe mencionar que en 

Rincón de Guayabitos, resulto 
ganadora la planilla blanca que 
fue encabezada por el arquitecto 
Octaviano Figueroa Salazar, 
quedando como Presidenta del 
CAC, María del Rosario Ramírez 
Villaseñor, cuyo triunfo no fue nada 
fácil, pues también la planilla Roja 
traía buenos gallos.   

Compostela.- (Por Donky) En 
punto de las 18:00 horas de este 
sábado pasado, inicio el recorrido 
encabezado por la Presidenta 
municipal, Alicia Monroy Lizola 
quien fue acompañada en esta 
ocasión por los regidores del XXXIX 
ayuntamiento de Compostela y 
del pueblo en general.

Como invitados especiales 
para esta tarde noche de fiesta, 
estuvieron presentes, la senadora 
de la República por el Estado de 
Nayarit,  Margarita Flores Sánchez, 
el Diputado local Francisco Javier 
Monroy Ibarra, el Presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido 
tricolor el profesor Juan Carlos Ríos 
Lara, el Presidente municipal de 
San Pedro Lagunillas Juan Carlos 

Valle Guzmán y el Rector de la 
Universidad Tecnológica de Nayarit  
Alejandro Fonseca González 
como representante personal del 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda.

El padre Agustín Ibarría Parra 
párroco de Compostela desfiló 
junto a la Presidenta municipal 
en un contingente que partió 
de los tabachines, por la calle 
Hidalgo hasta culminar en el 
corazón de la ciudad donde fue 
cortado el listón inaugural, para 
de ahí ver pasar el desfile en el 
que participaron instituciones 
educativas, organismos sociales 
y casas comerciales y las 
diversas Asociaciones Charras 
de Compostela en una procesión 

Rafael Cambero Rodríguez, nuevo 
delegado municipal de Peñita de Jaltemba
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muy colorida mostrando la alegría 
de un pueblo por su fiesta.

Posterior al desfile la Presidenta 
junto con el pueblo e invitados 
especiales ingresaron a la iglesia 
para escuchar la homilía presentada 
por el padre Agustín Ibarría, 
para de ahí pasar a inaugurar el 
pasaje del café donde las casas 
comerciales del aromático ofertan 
su producto a quienes les visitan.

Posteriormente en la casa de 
la cultura fue inaugurada una 
exposición pictográfica del joven 

artista compostelense Alejandro 
Castellón para posteriormente 
terminar la jornada inaugural en 

los tradicionales ponches que 
se instalan en la calle Juárez de 
la ciudad.
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*En el marco del 164 aniversario de las Fiestas Juradas

Compostela, Nayarit.-  Por Jesús 
Ulloa—Como  preámbulo a la fiesta 
jurada de los compostelenses, el 
pasado viernes fue presentado el libro, 
El venerado Señor de la Misericordia 
de Compostela que es una obra 
escrita por el joven Licenciado en 
ciencias políticas Rodolfo Medina 
Contreras.

Y fue justamente en el atrio de 
la iglesia donde el joven escritor 
mostró su obra, ante la comunidad 
de intelectuales, famil iares e 
invitados especiales entre los que 
se encontraban el diputado local 

Francisco Javier Monroy Ibarra, el 
Presidente de la FEUAN Angel Aldrete 
Lamas, el padre Agustín Ibarría, el 
antropólogo Raúl Méndez Lugo, el 

maestro Pedro Luna, el director de 
la Unidad académica de Medicina 
Veterinaria y Zootecnia Armando 
Aguilar, el Director de la Preparatoria 
número 7 Luis Armando Villareal  y 
Miguel Angel Delgado del INAH .

Del joven escritor sabemos que 
nace el 20 de abril de 1992, hijo del 
matrimonio formado por el Ingeniero 
Rodolfo Medina de la Torre y la 
Licenciada Socorro Gutiérrez Gradilla, 
siendo sus dos pasiones mas grandes 
la política y la historia, de donde surge 
su inquietud para realizar esta que 
es su primero obra sobre el Señor 
de la Misericordia como un bosquejo 
histórico sobre un culto Nayarita.

Para la realización del libro el 
propio autor señala que durante un 
año y medio incursionó en diversos 
documentos y archivos por lo que 
agradeció especialmente a Doña 
Concepción Aguirre Virruete viuda 
de Gutiérrez y al presbítero Agustín 
Ibarría por las facilidades para llevar 
a cabo este trabajo de investigación.

El prólogo de esta obra le 
correspondió al maestro Pedro 

Luna, quien reconoció el trabajo, 
y dedicación del joven escritor que 
se atrevió a realizar dicha obra 
que se llevó un año y medio de 
investigación y que se puede leer 
un unos minutos con esa facilidad 
en que Rodolfo Medina describe la 
figura del Cristo desde sus orígenes 
hasta la materialización de la fe que 

envuelve su preciosa imagen.
El antropólogo Raúl Méndez Lugo, 

al comentar dicha obra destacó la 
influencia del Cristo que envuelve 
un origen impreciso siendo una 
imagen quizás traída de Europa, con  
facciones caucásicas lo que indica 
su posible origen en el tiempo que 
se remonta al siglo XVI.

Rodolfo Medina Contreras presentó su libro 
“El Venerado Señor de la Misericordia”
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LUNES 24 DE NOVIEMBRE
8:30 Carrera de Relevos, Categoría 

Infantil (Preescolar)
9:00 Carrera de Relevos, Categoría 

Infantil (Primaria)
18:00 Concurso Infantil de canto 

“Voces de Compostela” Primera 
Eliminatoria, en la Plaza principal.

20:30 Concurso de Canto “Voces de 
Compostela”, Categoría Libre, primera 
eliminatoria, en la plaza principal.

MARTES 25 DE NOVIEMBRE
16:00 hrs carrera de fondo, categórica 

juvenil (secundaria)
17:00 hrs. Carrera de fondo, 

categórico Juvenil (Preparatoria)
17:00 hrs. Funerales de un payaso, 

teatro del estado de Guanajuato, 
FCAN-CECAN

19:00 hrs. Ensamble de percusión 
y cuerdas 6/8 de la E.E.B.A.

20:00 hrs. Exhibición de porras en 
la plaza principal

MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE
10:00 hrs. Concurso de ajedrez 

(casa de la cultura) continuando a 

Programación de las fiestas del Señor de la Misericordia en Compostela 
DEL 22 DE NOVIEMBRE AL 07 DE DICIMEBRE

las 16:00 hrs.
10:00 hrs. Exhibición de lima lama
17:00 hrs. Participación Artística de 

CEDART “Amado Nervo” de Tepic Nayarit 
19:30 hrs. Comerciantes de la cuidad.
20:30 hrs. Participación de Artística 

del grupo de Danza la comunidad de 
Miravalles

JUEVES 27 DE NOVIEMBRE
18:00 hrs. Juegos tradicionales
18:00 hrs. Participación artística de 

CECYTEN
19:30 hrs. Grupos apostólicos
20:30 hrs. Presentación de Oscar 

Gómez, Cantante.
16:00 hrs. Juegos tradicionales: el 

trompo, la cuerda carrera de costale, 
lotería, valero, en la plaza principal.

18:00 hrs. Participación artística de 
la comunidad de las Varas (primera arte)

19:30 Colonia del Bosque y Ejido 

Librado  Rivera
20:30 participación artística de la 

comunidad de las Varas (segunda parte)

SABADO 29 DE NOVIEMBRE
 9:00 hrs. Torneo de relámpago de 

basquetbol y voleibol, todo el día
11:00 hrs. Exhibición de fut bol 

(campo alameda)
11:00 hrs. Campeonato regional 

charro, Lienzo Charro “Jesús Barajas”
18:00 hrs. Niños y niñas del catecismo 

6:00 pm 
19:00 concurso de tablas rítmicas
19:30 hrs. Colonia Guadalupana 

colonia Fco Villa Emiliano Zapata, Loma 
Bonita Y Frac Miravalles 

20:30 hrs. MACUC,  “Teatro de Titeres”
21:30 hrs espectáculo de fuegos 

artificiales 
DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE

10:00 hrs. Competencia de ciclismo, 

en la alberca el molino””
11:00 hrs. Campeonato nacional de 

charros, lienzo charro “Jesús Barajas”
18:00 hrs.  Presentación de cantante 

del municipio 
19:00 hrs. Peregrinación de la colonia 

Aviación, Lázaro Cárdenas, Luis Donaldo 
Colosio y Lomas de san Cristóbal

20:30 hrs. Presentación artística 
de Zapotán

21:30 hrs. Espectáculo de fuegos 
artificiales 

LUNES 1 DE DICIEMBRE
16:00 hrs. Exhibición de artes marciales 

en la Plaza
18:00 hrs. Concurso de canto “Voces 

de Compostela” etapa Final de ambas 
categorías

19:30 peregrinación Barrio Alto
20:30 hrs. Solemne Peregrinación 

de los Jóvenes de la Parroquia

21:00 hrs. Juramento de vasallaje, 
por los Jóvenes de  Compostela al Señor 
de la Misericordia

 MARTES 2 DE DICIEMBRE
17:00 hrs. Exhibición de charrería 

con Soga (floreo) en la plaza principal
18:00 hrs. Presentación de florillina 

“cuenta cuentos”
20:30 hrs. Peregrinación Barrio De 

Guayabal
20:30 hrs. Presentación de la compañía 

de Danza “Nayar de Tepic” 
MIERCOLES 3 DE DICIEMBRE
16:00 hrs. Día internacional de 

personas con discapacidad, muestra 
cultura y deportiva por parte de las 
personas con capacidades diferentes 
en la plaza principal

19:30 hrs. Peregrinación Barrio De 
Chila

20:30 Presentación del grupo de 
Danza del Dif
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, 
la importante organización 
deportiva local  “BALLER 
MATRA”, comandada por 
dinámico promotor deportivo, 
Toño Salinas y amigos recibe 
uniformes de parte de su 
patrocinadora oficial la diputada 
local Elsa Nayeli  Pardo Rivera, 
quien derrocha calidad humana 
y sensibilidad política y sin fines 
partidarios o políticos o de lucro, 
apoya al deporte local.

Elsa Nayeli, dinámicamente 
hizo la entrega en el corazón de 
la cancha sintética en presencia 
de la afición futbolera  que 
hace presencia en la unidad 
deportiva el Llano,   en este 

contexto Elsa Nayali, quien 
hace un gran esfuerzo para 
entregarles estos uniformes,  
para apoyarlos y para apoyar 
esta liga, porque el deporte es 
camino de la unión en todos 
los aspectos.

Cabe hacer notar que Elsa 
Nayali, está trabajando a 
marchas forzadas,  sin importar 
las críticas de despistados o 
personas ajenas al deporte, por 
el buen desarrollo en general 
de los jóvenes ixtlenses desde 
hace tiempo, Elsa,  es una 
improvisada ni promete nada 
que no pueda cumplir, no le 
gustan las irregularidades ni 
los engaños, es una diputada 
campeona en brindar apoyos 
en general.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
regidor panista Alfredo Machuca 
González,  nunca nada pregonando 
su aspiraciones política, es serio 
y reservado y nada presumido 
y siempre con una buena visión 
política, un rubro donde todos saben 
hay quien parte y comparte se lleva 
la mayor parte y donde es muchos 
pepenadores de candidaturas hacen 
su agosto con una corta feria.

Esta vez corre como reguero de 
pólvora el rumor que el Ex regidor 
Alfredo Machuca González, puede 

ser el candidato a la diputación 
federal, por el distrito tres, Alfredo 
Machuca, reside en este municipio, 
y es hoy por hoy el más destacado 
miembro de Acción Nacional por su 
pulcra trayectoria política lo que lo 
catapulta como el candidato Ideal. 

Pero hablando de la danza 
de las candidaturas su supo que 
varios recibieron su “estate quieto”  
de fea manera por presuntas 
irregularidades y otros están 
bajo investigación, lo que abre 
la puerta a nuevos aspirantes, 
la nueva historia se escribe, así 
que Alfredo Machuca, puede ser 

el candidato panista, tiene mucha 
calidad política para hacer un buen 
trabajo legislativo.

Mejora la atención en el 
partido del PAN de Ixtlán 

Se adaptan espacios para discapacitados y se 
recuperan espacios por disparidad de banquetas

La organización deportiva 
Baller Matra, recibe uniformes

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit,.- En 
las oficinas del PAN, local 
están preparados  para recibir a 
cualquier persona que los visite 

con una muy buena atención por 
parte de Yesica Martínez,  una 
secretaria eficiente que da muy 
buena atención y cuida mucho 
la imagen del  Acción Nacional,  
siempre con una buena sonrisa y 
con manos presentables saluda 
a todos los visitantes.

Yesica Martínez, es una 
secretaria de buenos modales 
que despide a todos con un los 
“esperamos de Nuevo”, sin duda 
Acción Nacional, se repone de 

pasados sustos, mejorando su 
calidad política eligiendo nuevo 
estilo y confiando en los jóvenes, 
se prepara para nuevos éxitos 
en el aspecto electoral donde se 
propone destacar con calidad 
adentrándose un poco mas con 
los electores.

Por lo pronto ya empezó a 
recibir a simpatizantes y amigos 
en un local amplio, bien iluminado, 
fresco con buena ventilación 
con una excelente secretaria 

El ex regidor Alfredo Machuca puede 
ser candidato a la diputación local 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex titular de 
OMOPOSI, el ingeniero Paco Ortiz,  promueve 
y gestiona la construcción de rampas 
en espacios públicos en esta cabecera 
municipal en apoyo a de todos en general, 
rampas  que servirán para agilizar el tráfico 
de personas con discapacidad y funcionaran  
en beneficios de madres que llevan a sus 
bebes en carritos.

El activo y dinámico luchador social 
Paco Ortiz,  para realizar esta  necesaria 
obra,  se apoya en el regidor del P.T.  Beto 
Calañas, y el dirigente de la comunidad con 
discapacidad Ulises Tortajada,  se empezó, 

Yesica Martínez, demuestra con 
hechos su capacidad, actúa con 
mucha cautela para cumplir con 
los objetivos de dar un buen 

servicio que permita recuperar 
la buena repostería panista 
misma que genere el regreso 
de los votantes.

con la construcción de las primeras rampas por la calle 
Hidalgo, adaptadas para facilitar el libre tránsito de todo 
tipo de personas, con discapacidad y sin discapacidad.

Además el ex titular de OMOPASI, Paco Ortiz Villanueva, 
se ha echado a cuestas la reparación de tramos de piso a 
petición popular, generados por la disparidad de  banquetas 
en la zona centro,  lo que ha originado diversos accidentes 
de personas, con la necesaria reparación,  se recuperaran 
estos espacios y se mejorara la imagen urbana, además 
de la previenen accidentes.
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*Del	27	al	30	de	Noviembre	se	llevará	a	cabo	uno	de	los	mejores		eventos	Biker	que	
proyectan en el país, este bello puerto, propiedad de los nayaritas

	San	Blas	se	vistió	de	“manteles	largos”	con	la	presencia	de	autoridades	
federales, estatales y municipales, y de la Décimo Tercera Zona Militar, en 

este magno evento tan conmemorativo para los mexicanos
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San Blas se prende con la “Motomanía” 2014

Con la presencia de “Layín”, la Sexta Zona 
Naval celebra el “Día de la Armada de México”

San Blas, Nayarit.- San Blas 
se prende con la “Motomanía” 
del 27 al 30 de Noviembre; en la 
explanada del muelle, veremos 
más de mil motos reunidas, 
en lo que será un espectáculo 

de lujo.
Participarán grupos musicales, 

habrá exhibición y venta de 
accesorios, área de comida, 
concursos y regalos. El 29 de 
Noviembre, se desarrollará 

el concurso de Bikinis en la 
Playa El Borrego a las 10 de 
la mañana.

L o s  a r r a n c o n e s  s e 
desarrollarán en la Aeropista 

a partir de las 10 AM, habrá 
premios en efectivo y accesorios. 
Podremos apreciar verdaderos 
actos acrobáticos.

En  la Plaza principal a 
partir de las 5 de la tarde, el 
29 de Noviembre, tendremos 
al escuadrón acrobático de 
Jalisco. Habrá eventos culturales 
por parte del ayuntamiento de 
San Blas.

“Layín”, alcalde municipal 
de San Blas, estará presente, 
dándole la bienvenida a todos los 
visitantes a este bello puerto. Hay 
motos que vendrán rodando por 
15 y hasta 20 horas, de muchos 
estilos y peculiaridades, con 
las que las familias se podrán 
tomar una foto.

Se prevé una derrama 
económica de arriba del millón 
de pesos, ya los hoteleros y 

San Blas.- San Blas se vistió 
de orgullo y de fiesta con la 
celebración del “Día de la Armada 
de México”. Para participar en 
este reconocimiento a quien honor 
merece, a nuestra noble, Armada 
de México, acudió a San Blas como 
representante del gobierno federal, 
el Secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, 
y, como representante personal 
del gobernador, el Secretario de 
Gobierno, licenciado, José Trinidad 
Espinoza Vargas. También se tuvo 
el honor de contar con la presencia 
del Fiscal General del Estado, el 
licenciado, Edgar Veytia Cambero, 
de la diputada de San Blas, Candy 
Yescas Blancas, como representante 
del Poder Legislativo, y del General 
Brigadier, de la Décimo Tercera Zona 
Militar, Sergio García Vera.  

A este significativo evento asistió 
el Presidente Municipal de San Blas, 
“Layín”, acompañado de miembros 
del gabinete y del cabildo municipal, 
así como de líderes de diversos 
sectores del municipio.

Este acto, lo encabezó el 
Vialmirante y Comandante de la 

Sexta Zona Naval, Alfredo Morales 
Mendoza,   con la presencia de  
Almirantes, Capitanes, Oficiales, 
Clases y Marinería.

A 193 años de nacer como una 
institución heredera de la lucha 
de la independencia, hoy como 
entonces, la Armada de México, 
cumple con la noble misión de velar 
por la soberanía nacional.

A partir de su creación estuvieron 
destinados a contr ibuir a la 
consolidación del estado mexicano, 
y así, el 23 de Noviembre de 1825, 
la Armada de México consumó 
la independencia nacional, acto 
que marcó el rumbo e inicio de 
sus acciones al servicio de la 
patria. “La convicción y entrega 
que condujeron a nuestros héroes 
nacionales a lograr tal hazaña, se 
han configurado a través del tiempo 
en su nuestro guía para actuar en 
defensa de la libertad, la paz, y la 
seguridad de la nación”, pronunció 
en su discurso el Vicealmirante de 
la Sexta Zona Naval.

Al término del acto solemne, la 

Armada de México compartió “el pan 
y la sal” con todos sus invitados, 
quienes recibieron, una excelente 
atención.

El alcalde municipal de San Blas, 
“Layín”, en entrevista, mencionó 
que la presencia de la Zona Naval 
en el municipio representa mucha 

seguridad, y que San Blas, gracias 
al gobierno federal, es privilegiado 
con tenerla. Felicitó a la “Armada 
de México” en su día.

restauranteros están listos 
para ofrecer lo mejor para que 
les queden ganas de volver a 
visitar muchas veces el Puerto.

En conferencia de prensa, 
el organizador en Nayarit, 
de este evento, Román Paz, 
mencionó que gracias a los 
apoyos brindados por el 
alcalde municipal de San Blas, 
“Layín”, se podrá llevar a cabo 
“Motomanía 2014”.  Destacó 
que años pasados batallaron  
mucho pero ahora que llegaron 
con esta nueva idea, y este 
nuevo concepto, se sintieron 
“cobijados”, lo que va a ser 
punto de partida para que San 
Blas y el evento “pase a otras 
ligas”, es decir, a ser uno de 
los principales a nivel nacional.

El evento, expresó, será 
completamente gratuito, gracias 
al apoyo de “Layín” y de todos 
los patrocinadores. A este evento 
–informó- vendrán motociclistas 
de casi toda la república. 
Elementos de Seguridad Pública 
y Protección Civil, dijo, estarán 
resguardando el evento. Será  
un gran evento familiar y 100 
por ciento seguro.
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ELECTROCUTADO MURIO ALBAÑIL
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*En el marco de su 193 Aniversario…

Germán Almanza/Gente & 
Poder

Poco antes de las seis de la tarde 
del pasado sábado, personal de 
Protección Civil arribó a la colonia 
Tierra y Libertad para dar atención 
a un reporte de accidente vial.

Los hechos ocurrieron cuando 
la conductora de un vehículo Ford 
escort, color verde, identificada como 
Mireya Aidé Muñoz Sepúlveda, de 

20 años de edad, impactó a una 
mujer que se encontraba cruzando 
a pié el Boulevard Colosio de Tepic 
a la altura de la calle 11 de Febrero 
de la colonia en mención. 

Afortunadamente la mujer que 
fue identificada como Angélica 
de Jesús Rodríguez de 25 años 
de edad, no requirió traslado tras 
recibir el impacto, siendo atendida 
en el lugar de los hechos por el 
mismo personal.

Germán Almanza/Gente & 
Poder

El sábado, alrededor de las 09:45 
horas, al teléfono de emergencias 
066, se reportó una persona 
electrocutada en la marquesina de 
una casa marcada con el número 
93 de la calle Soberanía esquina 
con Jacinto López de la colonia 
Ampliación Tierra y Libertad.  

Sobre los hechos, según versión 
de testigos, cuando una persona 
del sexo masculino, el cual fue 
identificado con el nombre de Oscar 
René Montes Zavala de 33 años 
de edad, el cual se encontraba 

en la azotea de la segunda planta 
de la vivienda realizando labores 
de albañilería, el cual al tocar los 
cables de alta tensión con un 
martillo, esté recibió una descarga 
eléctrica, para posteriormente caer 
a la marquesina de la cochera.

A l  a u x i l i o 
a c u d i e r o n 
p a r a m é d i c o s  
de la Cruz Roja, 
quienes al revisar 
a René Montes, 
se percataron 
q u e  y a  n o 
con taba  con 
signos vitales.

Tomando nota elementos de 
la Policía Municipal, Estatal 
Preventiva, AEI y Ministerio 
Público y haciéndose cargo del 
levantamiento del cuerpo para los 
trámites correspondientes de ley 
personal del SEMEFO.

Tepic.-El Fiscal General 
Edgar Veytia, asistió 
como invitado especial 
al evento conmemorativo 
del Día de la Armada de 
México, celebrado este 
fin de semana en las 
instalaciones de la Sexta 
Zona Naval, en el municipio 
de San Blas.

En el marco de la 
celebración del  193 
Aniversario de la Armada 
de México, Edgar Veytia 
reconoció la lealtad de los 
marinos a su institución 
y el trabajo que realizan 
en beneficio de las y los 
nayaritas.

“Mi reconocimiento a 
la Armada de México, siempre 
dispuestos a apoyarnos con la 
seguridad de Nayarit, trabajando 
en conjunto y recibiendo todo 
su apoyo cuando así ha sido 
requerido”, destacó el Fiscal 
Edgar Veytia

En dicho evento, fueron 

entregadas condecoraciones por 
su trayectoria militar a integrantes 
de la Zona Naval del Puerto de San 
Blas; posteriormente, elementos de 
la Marina realizaron un operativo de 
simulación para que los presentes 
pudieran apreciar la manera en 
que realizan sus labores.

La ceremonia fue presidida por 

el Vicealmirante y Comandante 
de la Sexta Zona Naval, Alfredo 
Morales Mendoza, ante la 
presenciadelComandante de la 
13/a Zona Militar, General Sergio 
García Vera, así como el alcalde 
Hilario Ramírez, el secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza y representantes 
delPoder Legislativo.

Reconoce Edgar Veytia trabajo 
de la Armada de México

ACCIDENTE ENTRE MUJERES 
EN LA TIERRA Y LIBERTAD

POLICÍA FRUSTRA ASALTO A 
JOYERÍA DE SANTA MARÍA DEL ORO

Germán Almanza/
Gente & Poder

Isidro Navarro Jacobo 
alias “El Chilo”, fue detenido 
cuando merodeaba una 
joyería ubicada en el 
Centro de Santa María del 
Oro, con la intención de asaltarla. 

La Policía Nayarit desplegó 
un operativo de búsqueda en el 
municipio de Santa María del Oro, 
a través del cual detuvo a Isidro 
Navarro Jacobo como probable 
responsable penal en la comisión 
del delito de Robo en Grado de 
Tentativa. 

Navarro Jacobo alias “El Chilo” 
de 42 años de edad, originario y 
vecino de Santa María del Oro; 
con domicilio en la colonia Centro; 
minutos antes de su detención 
circulaba a bordo de un vehículo 

del servicio público de Taxi. 
Poster iormente e l 

hoy detenido arribó a las 
inmediaciones de una 
joyería ubicada en la Zona 
Centro de Santa María del 
Oro, donde esperaba el 
momento para entrar a la 

misma y asaltar a los encargados 
de dicho negocio.

Al momento de la detención 
de “El Chilo”, los elementos de 
la Policía Nayarit le aseguraron 
un arma de diabolos, color negro, 
marca Ukarms, tipo escuadra; y tres 
pañuelos, mismos que utilizaría en 
el atraco, según reveló.

Por lo anterior el detenido fue 
puesto a disposición del agente 
del Ministerio Público del Fuero 
Común para los trámites de Ley 
correspondientes, horas después 
al vencer el plazo legal, un juez 
penal le dictó auto de formal prisión.  
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Señala Águeda que es falso que Conciliación 
y Arbitraje les anuló la convocatoria    
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La verdad, causa indignación lo que 
más adelante se expone; no sabemos o 
no comprendemos el por qué hay quienes 
quieren ser políticos;  bueno, reflexionando,  
creemos que sí, por el dinero y el poder que 
se obtiene, mujeres y hombres dedicados 
a la política, sin que se tenga el “don de 
gente”, el carisma, humildad, inteligencia, 
honradez y un sinfin de aptitudes y actitudes, 
que desearíamos que tuvieran. 

Lo anterior lo traemos a colación, pues 
el pasado 20 de noviembre vimos algo que 
nos indignó. Resulta que serían las dos de 
la tarde, y dentro de Palacio de Gobierno se 
realizaba el evento de la entrega del Premio 
Estatal del Deporte y por lo mismo tuvieron 
que cerrar las puertas de Palacio de Gobierno; 
quien sabe cuál fue la causa, tal vez por 
miedo a la inseguridad, la cual ha llegado 
hasta dentro de Palacio de Gobierno, donde 
los elementos de la policía que se encuentran 
en las puertas, en lugar de vigilar se ponen 
a platicar con las empleadas  o a realizar 
llamadas  por teléfono celular, pero eso sí, 
son “bravos” con las mujeres que hacen 
el esfuerzo de comprar bolsas, vestidos y 
accesorios e irlos  a vender al personal 
que labora en las instalaciones del Poder 
Ejecutivo; pero no fuera un ladronzuelo que 
robó dentro del Palacio, porque lo dejan ir por 
estar “comiendo camote”, como vulgarmente 
se dice, a ese sí lo dejaron entrar y se les  
“peló” con el botín, y ni cuando lo alcanzaran, 
pues su condición física y su figura corporal 
(puros panzones) no les permitió para más. 

Como decíamos, la indignación: como 
estaba cerrado el Palacio de Gobierno 
mientras se realizaba la entrega del Premio 
Estatal del Deporte, a las dos de la tarde, con 
cinco minutos, se abrió la puerta trasera del 
Palacio para dejar salir a Margarita Flores, la 
senadora de la república, aquella elegida por 
los votos de los ciudadanos de Nayarit. La 
gente al reconocerla, se fue tras ella, y ¡oh 
sorpresa! ella corrió como si hubiera visto 

al mismo diablo en persona, se subió a su 
camioneta, e intentó cerrar la puerta, pero la 
gente la alcanzó, no la dejaba irse, querían 
hablar con la senadora, lo que ocasionó la 
ira y comenzó a decirles a sus “achichincles” 
o “achichintles” (de las dos formas la RAE la 
considera): “denme dinero, denme dinero”, 
le dieron dinero y lo empezó a repartir entre 
las personas que estaban cerca de ella, para 
ver si de esa forma, se iban y le permitieran 
cerrar la puerta de su vehículo para arrancar 
y huir de la aglomeración. Un señor no quiso 
agarrar “ningún quinto” y  le grito a Margarita 
Flores: “yo no quiero dinero”  quiero que me 
apoyen pero no con dinero. Total que más 
de treinta personas que  vieron la actitud 
de la señora no me dejaran mentir. Y nos 
preguntamos ¿para eso quieren ser elegidas, 
para correrle a la gente, escapar de ella? 

Y por otro lado,  la reprobable e irresponsable 
actitud del Secretario de Educación, Marco 
Antonio Ledesma González, quien con palabras 
altisonantes intentó parar la manifestación de 
los estudiantes del Instituto Tecnológico de 
Tepic, quienes de manera pacífica se unieron 
al clamor de muchos mexicanos, para que 
aparezcan vivos los normalistas de Ayotzinapa. 
Lo reprobable de esto fue, que enviaron  
jóvenes de la UT de Nayarit a enfrentarlos, 
un hecho lamentable e irresponsable de las 
autoridades que mandaron a estudiantes a 
parar o a confrontar a estudiantes, una especie 
de “grupo de choque”, que hubiera podido 
acabar mal. Hechos como para causar su 
baja como Secretario de Educación.

¿Este señor, Ledesma González, no sabe 
cómo inició la revolución? ¿no conoce cuál fue 
su finalidad? ¿No sabe qué conmemoramos 
el 20 de noviembre? ¡Muy bien por los 
estudiantes del Tecnológico! .... "El propósito 
de la Revolución fue librar a México de 
los hombres que, no haciendo caso de la 
Constitución de la República, usaban el 
poder con menoscabo de los derechos del 
pueblo...México perece de hambre y carece 
de gobierno...."(W.W.)

Por: MARIO LUNA

Tal como se tenía previsto en 
la convocatoria emitida por la 
dirigencia estatal del SUTSEM 
para renovar su comité estatal, 
en donde la sede para el registro 
de las planillas participantes 
sería en el propio edificio del 
sindicato, en la colonia Las 
Aves, esto sucedió, por lo menos por parte 
de la planilla verde que encabeza Águeda 
Galicia Jiménez, quien se reelegirá por otro 
periodo más.

Tal parece que al no haber contrincante, 
la actual lideresa del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM), Águeda Galicia Jiménez, tiene 
todo el camino libre y sin ningún obstáculo 
para reelegirse una vez más, ello, debido  
que su único contrincante que es la planilla 
blanca, encabezada material o físicamente 
por Adelaida Ibarra Rodríguez, pero que 
verdaderamente estará mandada por Luis 
Berumen, no reunieron los requisitos que 
se exigían en dicha convocatoria y por ello 
mismo no pudieron registrarse.

Pese a que desde un inicio Luis Berumen 
conoció que él no reunía los requisitos 
para competir y continúo con su interés de 
participar y encabezar dicha planilla blanca, 
no tuvo opción que imponer a Adelaida 
Ibarra Rodríguez como su títere, por lo que 
ahora para aparentar que le tienen miedo 
al cambio sindical, están argumentando 
que el Tribunal de Conciliación y Arbitraje 

del Gobierno Estatal, les ha aceptado 
y dado la razón de que cometieron 
excesos y que es antidemocrática dicha 
convocatoria emitida.

A ello, Águeda Galicia, dijo que 
la anulación de la convocatoria es 
totalmente falsa, y que eso lo dicen porque 
al no reunir requisitos, sencillamente 
no podrán registrarse.

Al comentarle sobre los motivos en que 
fundamenta la solicitud presentada por 
la planilla blanca encabezada ahora por 
Adelaida Ibarra, se menciona que es por 
la exagerada antigüedad de 15 años que 
exigen para poder participar, así como la 
estratosférica cantidad de firmas que es del 
30 por ciento para poderse registrar, a todo 
ello, dijo Águeda Galicia, que los artículos 
33 y 108 fueron modificados desde tiempo 
atrás y que hoy, son los que nos rigen, así 
que quienes quieran participar lo pueden 
hacer pero que cumplan con los requisitos 
de la convocatoria, sino sencillamente no 
podrá participar.

Por lo pronto Águeda Galicia, desmiente 
categóricamente el dicho tanto de Adelaida 
Ibarra como de Luis Berumen, de que 
Conciliación y Arbitraje anularon dicha 
convocatoria y que por ello no habrá registro 
de planillas hasta nuevo aviso.

Al preguntarle sobre al no haber contrincante 
como se vislumbra que es lo que pasará, 
dijo que sería entonces ella una candidata 
de unidad, porque solo estaría registrada su 
planilla verde.

Por: MARIO LUNA

El presidente de la Comisión de Gobierno 
Legislativo y líder de la fracción parlamentaria 
del PRI, el diputado Jorge Humberto Segura 
López, informó que el miércoles pasado 
concluyó el plazo para que los legisladores 
entregaran las preguntas que hacen al 
gobernador sobre su tercer informe de 
gobierno, por lo que mañana se hará la 
depuración de las preguntas para enviarle 
el cuestionario al mandatario estatal.

Detalló, que será mañana cuando en 
la previa de la comisión de gobierno, se 
estarán entregando todas las preguntas, 
para ahí, hacer la depuración de cada una 
de las fracciones porque habrá preguntas 
que se repitan y una vez que se realice 
dicha depuración de preguntas, se enviará 

el cuestionamiento al ejecutivo estatal.

Esto para que de ser necesaria la 
comparecencia de algún funcionario se pueda 
hacer y explique lo que a consideración de 
los diputados haya que explicar.

Dejó claro que la entrega de las 
preguntas que se enviarán al ejecutivo, se 
realizará de manera personal, para que el 
mandatario esté en tiempo y forma de dar 
las explicaciones necesarias a través de 
sus funcionarios.

Sobre el tipo de preguntas que se 
hayan realizado para entregárselas al 
gobernador Roberto Sandoval, dijo que 
estas se desconocen, porque será hasta 
mañana, cuando en la previa de la comisión 
de gobierno legislativo, se entreguen y se 
analicen, será cuando se conozca que  

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso

LAS	ACTITUDES	LAMENTABLES	DE	LOS	POLÍTICOS

Mañana depurarán cuestionario para 
entregarlo al gobernador: Jorge Segura 

cuestionamientos es lo que les interesa 
a los legisladores conocer, así como el 
número de preguntas que se les estarán 
enviando, ya que no hay límites para ellas.

Sobre el plazo que tendrá el gobernador 
para dar contestación a dichos planteamientos, 
dijo el diputado Jorge Humberto Segura 
López, que tendrá que darse como fecha 
terminal, hasta el 17 de diciembre fecha en 
que concluye este primer periodo de sesiones 
del primer año de ejercicio constitucional.

Al preguntarle sobre si con estas preguntas 
que harán los diputados al mandatario 

estatal, se resuelven y aclaran todas las 
dudas, dijo que seguramente que si, por 
lo que no cree que surjan más dudas, pero 
si las existieran, estas serán de inmediato 
aclaradas.

Al mencionarle si entonces habrá 
comparecencias de funcionarios en el 
congreso, dijo Jorge Humberto Segura 
López, líder los legisladores, que si el 
gobernador lo considera necesario, les 
habrá, pero serán aquellos que de acuerdo 
a donde se tengan dudas y sean estos los 
que aclaren a pormenores.
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3x2 fue el resultado final del juego de 
estrellas de la Liga Invernal del Noroeste 
* Ganando la zona norte al equipo de la zona sur; seguiré en el 
beisbol	hasta	que	Dios	quiera,	dijo	Raymundo	López	Casillas	

en entrevista.

Recibe	Fátima	del	Sol		en	Santiago	al	
Subsecretario	Federal	de	SAGARPA

La alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero encabezó la comitiva 
que dio la bienvenida a Santiago 
Ixcuintla al Subsecretario Federal 
de Desarrollo Rural, Juan Manuel 
Verdugo Rosas, quien supervisó el 
avance en la construcción del Canal 
Centenario, recorrió las instalaciones 
de la deshidratadora ubicada en El 
Capomal y le conoció la capacitación 
que se brinda al sector campesinos 
en el CREAN, espacio edificado a 
iniciativa del Gobernador Roberto 
Sandoval. Con hechos transformamos 
Santiago Ixcuintla.  

Junto a legisladores locales, 
federales, los Senadores de 
la República por Nayarit, 
Margarita Flores y Manuel 
Cota Jiménez y los Delegados 
de Sagarpa,  Conagua, 
P r o c u r a d u r í a  A g r a r i a , 
Financiera Nacional, entre 
otros, se trasladaron a la 
Presa El Jileño, eje central 
de la construcción del canal 
“Centenario” que lleva un 
avance considerable. 

Hugo Villagrán Bernal, titular 
de la Comisión Nacional del 
Agua explicó que actualmente 
se está trabajando en la 

elevación de 60 centímetros al vertedor 

que mide 500 metros para darle mayor 
capacidad hidráulica, teniendo una 
meta inicial de 13 kilómetros, además 
de la modernización de la derivadora 
aplicando un costo de 180 millones 
de pesos en una primera etapa. 

Más tarde los invitados especiales 
y la alcaldesa Fátima del Sol visitaron 
las instalaciones de la  empacadora 
y deshidratadora ubicada en la 
comunidad de El Capomal, donde 
los encargados expusieron que de 
este lugar se exporta mango fresco 
a Canadá y Europa. 

La gira concluyó en el Centro de 
Rendimiento Excelencia Agrícola 
de Nayarit (CREAN), donde el 
Subsecretario Federal de Sagarpa, 

Juan Manuel Verduzco 
Rosas, resaltó que ha 
encontrado un estado 
y municipio unido, con 
l í d e r e s  t r a b a j a n d o 
y una clase polít ica 
comprometida con Nayarit. 

“Veo con agrado 
un edi f ico como el 
CREAN donde nuestros 
campes inos pueden 
venir a encontrar el 
acompañamiento y la 
asesoría, es de lo que 
se trata, de vincular el 
conocimiento con el surco 
para aquello que resulte 
sea en beneficio de los 
santiaguenses. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El graderío del 
estadio revolución  se vistió multicolor 
al ser el escenario de una edición más 
del juego de estrellas del béisbol de 
la liga del noroeste en su etapa de 
aprendizaje.

Agradeciendo la atención del 
anotador oficial del equipo tabaqueros 
de Santiago, mi amigo personal Octavio 
Santana Hinojosa, por habernos 
proporcionado a los ganadores de 
las diferentes pruebas de terreno, 
tenemos con que el ganador como 
el mejor oufidel fue Alejandro Ortiz, 
del equipo de Tepic, en tiros a  la 
segunda por parte del receptor el mejor 
fue Ángel Reséndiz de Acaponeta, 
corriendo las bases el mejor fue Miguel 
Guzmán de Santiago, y  en el Derby 
de cuadrangulares el mejor fue Jesús 
esteban Quiroz, de Compostela, Por 
cierto entrevistamos al presidente de 
la liga don Raymundo López Casillas, 
quien acá en privado nos dijo que 
tiene dentro del béisbol desde 1957, 
fíjense amables lectores esa es la 
fecha de mi nacimiento, así es que 
don Ray, tiene la friolera de  57 años 

metido hasta el tuétano dentro del 
rey de los deportes.

-Don Raymundo una edición más 
del juego de estrellas…

-“Bueno bien organizado, aquí la 
gente se ha divertido y esperamos 
que esto tenga un buen fin, porque 
se había perdido ese humorismo 
del juego de estrellas que hoy a la 
organización que tiene, Don Raymundo 
cuanto tiempo tiene dentro del 
beisbol. Échale lápiz desde 1957, y 
aquí estamos todavía vigentes, con 
la gracia de Dios”. 

-Una vez entreviste a Martín 
Lizárraga, y me dijo que nada más  
tenía dos grandes amores en la vida 
las mujeres y el béisbol, ¿será este 
un caso igual de parte de López 
Casillas?

-“No pues quien no admira a las 
mujeres, quien no quiere el béisbol, 
hasta que dios nos de licencia para 
seguir haciendo esto que nos gusta”.

-Don Raymundo una pregunta final, 
usted ha estado dentro de la pelota 
caliente desde 1957, ¿pero a la fecha 
la calidad del béisbol en Nayarit, ha 
aumentado o ha ido a la baja?

-“No pues ha tenido sus épocas 

muy buenas recuerda tu que antes 
cuando tuvimos esas series cuando 
participaron Culiacán Mazatlán, Gómez 
Palacios, a lo mejor no te tocó pero 
era un béisbol muy bueno, ¿no lo 
recuerdas tu verdad?

-Bueno, recuerdo cuando el equipo 
de Santiago fue cambiado directamente 
al equipo de Culiacán del Chino Ley, 
era un niño y me toco ver jugar a 
Idelfonso Ruiz, en la primera base, 
Chema Quiñones, Eloy Gutiérrez, etc.

-“Si dijo López Casillas, Manuelito 
Robles era algo extraordinario en 
escoger la gente para el equipo de los 
tabaqueros de Santiago , había que 
reconocerle eso, todavía lo recuerdo 

a él muy bien porque llevamos muy 
buena amistad, don Raymundo, 
muchas gracias por la entrevista”.

Por cierto y volviendo con el juego 
de estrellas al cierre de la novena 
entrada ganaba la zona norte 3carreras 
a 2 a la zona sur, pero faltando un out 
para que terminara el juego  la zona 
sur mantenía hombre en segunda 
y tercera base, estando al bate el 
pollito Ramos. De última hora y 
agradeciéndole a Delfino Vergara su 
aporte para esta nota gana la zona 
norte  3x2 a la zona sur, señalándole 
a los radioescuchas que escuchaban 
la transmisión del juego de estrellas 
que dejo de transmitirse el juego 
debido a la hora nacional.
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Importantes aclaraciones 
hace el Dr. Benigno Ramírez

* Sobre la enfermedad del dengue hemorrágico y clásico.
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Se prenden los focos rojos en el sector campesino: Vallarta Chan 

Por José María Castañeda

Sant iago Ixcuint la. -  La 
repentina muerte de un miembro 
de la  familia Ibarría, al parecer 
debido a una enfermedad parecida 
al dengue hemorrágico, de nueva 
cuenta prende las luces ámbar 
en el tabaquero municipio, por lo 
que aprovechando la presencia 
del diputado y presidente de la 
comisión de salud en el congreso 
Dr. Benigno Ramírez Espinosa,  
le solicitamos una entrevista para 
que hablara al respecto.

Mira no tengo el veredicto de 
las causas de la muerte de esta 
persona, se le toma una muestra 
al cuerpo y se lleva hay un comité 
sesionador que sanciona que esa 
muestra se lleve a un laboratorio 
de salud en el DF, donde se 
tienen los reactivos especiales 
para determinar si efectivamente 
murió de una enfermedad por 
trasmisión de vector, u otro tipo de 
padecimiento, lo que sí sabemos 
es que tenemos presencia en 
Sudamérica de otro que es el 

aedes aggitis, que también es un 
mosco que transmite el dengue, 
y que en Nayarit no lo tenemos 
se mantiene en las entidades 
de Chiapas de Oaxaca, se nos 
vienen unos cercos sanitarios 
muy fuertes donde ya tenemos 
un laboratorio de salud pública 
permanente para ya determinar 
si efectivamente esos problemas 
de transmisión son debido a este 
virus que se está propagando 
en Sudamérica, en México no 
tenemos hasta que no tengamos 
resultados por salud pública, o el 
ingre que es laboratorio nacional 
que se encuentra en el instituto 
nacional de salud pública en 
Cuernavaca.

Dr. Beni Ramírez, a que 
atribuyes que en la región de 
las Haciendas sus habitantes 
sean inmunes a los casos de 
dengue, es decir aquella zona 
está rodeada de agua, y casi 
no se dan los casos de dengue 
en sus dos facetas clásico y 
hemorrágico, además de que en 
Santiago hubo brotes de larva 

migratoria, entre los humanos 
y allá consumen el marisco 
tales como la pata de mula 
directamente del fango de la 
laguna al paladar sin ninguna 
higiene y sin embargo no se dieron 
casos de larva migratoria, “haber 
una cosa es que tengamos agua 
que se está moviendo agua que 
por la conformación bioquímica, 
no se presta para que la larva 
se desarrolle, si hay zancudo 
que es el mosco anofeles, pero 
no es el aggitis, es muy difícil, 
solamente que sea migratorio que 
una persona sea infectado en la 

Detienen a Pedro Damián 
con droga y un arma de 
fuego fajada a la cintura

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Tras recibir 
una llamada anónima al 089, 
agentes estatales de la policía 
Nayarit lograron la detención 
de Pedro Damián Polanco 
Fernández de 31 años de edad 
la mañana de ayer cuando se 
encontraba como si estuviera 
en un tianguis ofertando dosis 
de una substancia identificada 
como “cristal”.

El ahora detenido según 
reporte que recibiéramos en 
nuestras oficinas de redacción 
además de las 3 dosis de la droga, 
se le encontró un arma de fuego 
fajada a la cintura siendo está 
una pistola tipo escuadra calibre 

22 con 9 cartuchos abastecidos 
en el cargador, señalándose que 
con las reservas del caso los 
policías municipales, luego de 
la denuncia anónima rodearon 
el área de donde se encuentra el 
local comercial del OXXO ubicado 
en la gasolinera Rodríguez, salida 
a la internacional. Por lo que Pedro 
Damián Polanco Fernández, 
fue trasladado primeramente a 
las celdas del cerezo regional 
donde luego que se le llenara 
la forma de traslado fue llevado 
a la capital del estado junto con 
el arma de fuego y la droga, por 
lo que ya le corresponderá al 
agente del ministerio público 
federal, sancionar la falta, a 
la que se hiso acreedor este 
envenenador público.

*En las afueras del Oxxo que se ubica 
salida a la internacional

zona urbana o zona rural donde 
hay asentamiento declarados 
potenciales de mosco del dengue, 
y sea trasmitidos allá es otra la 
fisonomía del mosco es otra la 
situación bioquímica por eso es 

que los hacendeños están con 
muy baja densidad  en transmisión 
porque lo que más se da es el 
jején es el barrilito, que no te da 
ninguna transmisión más que la 
molestia del  piquete. 

Por José María Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a . -  L a 
inconformidad de los campesinos 
por el burocratismo que impera en 
la financiera rural ahora Financiera 
Nacional es justa, el ciclo agrícola 
para sembrar frijol, y la trasplantar 
hortaliza llegó a su fin, y jamás 
llegaron los recursos para sufragar 
los gastos de preparación de tierra 
compra de semilla, y siembra.

Lo anterior fue señalado por el 
agricultor y licenciado Lucas Vallarta 
Chan, en el graderío del estadio 
revolución donde varios personajes 

de la política se dieron cita para 
presenciar el juego de estrellas. 
Entre la zona sur y la zona norte, 
hiso falta que el personal de alto 
perorase de la Financiera Rural se 
pusiera a trabajar que se pusiera 
a trabajar la responsable regional 
de este ente del gobierno, hiso 
falta que el líder de los campesinos 
en el estado Juan Manuel Rocha 
Piedra, se haya puesto al frente de 
este movimiento campesino, hiso 
falta que el secretario nacional de 
la CNC Manuel Cota, apoyara el 
movimiento de los productores de 
Santiago Ixcuintla, no se hiso nada 
por el sector campesino y ahí están 

los resultados brotes de inconformidad 
amenazas de siniestrar  “Quemar” 
las oficinas de la Financiera Rural.

La cosa se viene seria José 
María, mucho muy seria, Licenciado 
ayer en un recorrido que hiciéramos 
por Villa Hidalgo, y la zona de la 
Presa, vimos un 50 por ciento de 
tierras preparadas para la siembra, 
mientras que el otro 50 por ciento 
se encontraban las tierras sin  tener 
siquiera una rastreada, eso habla de 
que permanecerán ociosas ante la 
falta de dinero de sus propietarios para 
su preparación y posterior siembra.

“Por eso te digo José María, 

hiso falta que los anteriormente 
nombrados se pusieran al frente 
de los hortaliceros, de los  frijoleros 

, para que se haya exigido a las 
autoridades municipales y regionales 
de la financiera rural, que cumplieran 
con la parte que les correspondía, 
no se hiso nada por los campesinos, 
y ahí están las consecuencias 
mantener las tierras ociosas es 
igual a mendingues en los próximos 
meses, por eso quienes tenemos 
una obligación como políticos, como 
funcionarios todos juntos debemos 
de cumplir las obligaciones que nos 
han encomendados quien no vive 
para servir no sirve para vivir  hay 
que tener cuidado, mucho cuidado 
porque esto se nos puede pelar de 
las manos”. Estableció el notario.


